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Лето проводили фестивалем

Врачи Морозовской детской больницы Департамента здравоохранения 
Москвы начали проводить дни открытых дверей в поликлиниках ТиНАО. 
Весь сентябрь прием юных новых москвичей без предварительной записи 
и направлений будут вести детский хирург, детский уролог-андролог, 
травматолог-ортопед, торакальный хирург, нейрохирург, челюстно-ли-
цевой хирург, а также акушер-гинеколог. 4 сентября с 10:00 до 15:00 
ребятишек будут принимать в Троицкой горбольнице, 11 сентя-
бря — в отделении первичной медико-санитарной помощи детям 
Щербинской больницы, 18 сентября в больнице «Кузнечики», 
а 25 сентября — в Вороновской больнице. 

Лучшие врачи приглашают детей

Метро дошло
до Рассказовки
Калининско-Солнцевскую 
линию продлили в Новую 
Москву. Для пассажиров от-
крылось сразу семь стан-
ций— небывалый рекорд 
в истории столичного метро-
строения. 
На 15-километровом отрез-
ке расположились станции 
«Мичуринский проспект», 
«Озерная», «Говорово», 
«Солнцево», «Боровское 
шоссе», «Новопеределкино» 
и «Рассказовка». Конечная 
как раз и обслужит пассажи-
ров из ТиНАО.
Пять станций желтой ветки 
на участке от «Говорово» 
до «Рассказовки» облада-
ют уникальным дизайном. 
Архитекторы сознательно 
ушли от привычного образа 
станции московского метро 
и создали альтернативный 
уровень современного транс-
портного дизайна.
Так, расположенная в Но-
вой Москве «Рассказовка» 
превратилась в настоящую 
библиотеку. Пассажиры 
с помощью QR-кода смогут 
на платформе скачать лю-
бимые литературные про-
изведения, чтобы скоротать 
время в поездке  . До центра 
метро их домчит за минуты.
Однако «Рассказовка» не-
долго будет конечной: в бли-
жайшие три-четыре года 
планируется продлить линию 
до аэропорта «Внуково». Она 
пройдет вдоль Боровского 
шоссе с выходом к аэропорту 
вдоль Центральной улицы. 
Сейчас ведется проектиро-
вание и трассировка этого 
участка.
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НАШИ СТРАНИЧКИ В СОЦСЕТЯХ

КРАСНОПАХОРСКОЕ Ольга Старикова из Дома ремесел «Славич» во время мастер-класса учит гостью семейного фестиваля 
«Москва Новая» Настю Гаргалык работать на ткацком станке, которому 150 лет.
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не суть важно. Я чувствую себя гражда-
нином своей страны, я — москвич, по-

этому свою позицию должен выска-
зать, — считает Самойлов.
Актер Виталий Гогунский, звезда се-
риала «Универ», первый раз пошел 
на выборы в этом году в марте.
— Просто мне нравится, что про-
исходит в стране. Пойду я и на 
выборы мэра Москвы, — говорит 
Виталий. — Почему для меня 
это важно? Потому что, голосуя, 
я могу выразить свое отношение 
к власти. И вы можете выра-
зить! Тут дело даже не в граж-
данском долге, а в том, что вы, 
лично вы, можете выбрать, 
как развиваться городу. И не 
надо говорить: мол, моего 
кандидата и так выберут. Та-
кая самонадеянность многих 
русских богатырей погубила! 
Если у вас есть кандидат — 
придите и отдайте за него 
свой голос. 
Актер считает, что уже лет 
через пять технологии разо-
вьются настолько, что за сле-
дующего мэра мы сможем го-
лосовать через смартфон. Как, 
например, голосуем в «Актив-
ном гражданине».
— А пока давайте немного на-
пряжемся и просто дойдем до 
избирательного участка. Это не-

трудно, — считает Виталий.
Никита Миронов 
newokruga@vm.ru

МИХАИЛ БАБАЕВ
Общественный советник поселения 

Кокошкино

Всем избира-
телям я хотел 
бы напомнить, 
что голосовать 

сейчас можно 
не только по ме-

сту прописки, 
но и там, где ре-

ально живешь. До-
статочно взять 
открепительный 

в МФЦ.

ОЛЬГА ЛЕДОХОВИЧ
Председатель правления 

ТСЖ «Сосны-2»

Некоторые мос-
квичи рассуж-
дают: не смогу 
голосовать, по-
тому что буду 
на даче. Но ведь 
сейчас и за горо-
дом есть избира-

тельные участки! 
Можно отдать 
свой голос там.

ГАЛИНА НОВИКОВА
Общественный советник поселения 

Кокошкино

Голосовать, ко-
нечно, пойду. 

И я очень рада, 
что участки бу-
дут открыты 
до 22 часов — 

смогут проголо-
совать те, кто 

в воскресный день 
работает.

На следующей неделе, 9 сентя-
бря, в Москве состоятся выбо-
ры мэра. Это одно из главных 
событий года, и известные 
люди рассуждают о том, стоит 
ли принять в них участие.

Режиссер Юрий Грымов уверен, 
что выборы мэра — самые важ-
ные выборы.
— Ведь кто такой мэр? Это 
очень близкий каждому горо-
жанину человек. Его можно 
отчасти сравнить с управля-
ющим вашим домом. Если 
у вас плохой управляющий, 
то и в подъезде будет грязно 
и воду станут постоянно от-
ключать, потому что трубы 
плохо чинят и аварии проис-
ходят. А если управляющий 
хороший, то и дома все бу-
дет в порядке, — рассуждает 
Юрий Вячеславович. — По-
этому обязательно придите 
на выборы, прочитайте био-
графию каждого кандидата, 
оцените в чем каждый преуспел. 
Поверьте, личность этого человека 
важна. Ведь он не просто должность 
занимает, он во многом формирует сре-
ду, в которой все мы живем.
По словам Юрия Грымова, очень важно, 
чтобы москвичи смогли выбрать настоя-
щего хозяина города.
— Не менеджера, который сегодня один, 
а завтра другой, а именно хозяина, ко-
торый знает город и отвечает за то, что 
в нем происходит, — подчеркнул Гры-
мов. — Ну и, разумеется, мэр должен 
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Режиссер Юрий Грымов (1), заслу-
женный тренер России по фигур-
ному катанию Татьяна Тарасова (2), 
актер и певец Виталий Гогунский (3) 
уверены: прийти на выборы и отдать 
свой голос за одного из кандидатов 
в мэры надо обязательно.

МЭР НЕ ПРОСТО ЗАНИ
МАЕТ ДОЛЖНОСТЬ, 
ОН ФОРМИРУЕТ СРЕДУ 
ДЛЯ ВСЕХ НАС

устраивать вас своими человеческими 
качествами. Это должен быть близкий 
и понятному каждому человек.
По мнению Татьяны Тарасовой, заслу-
женного тренера СССР и России, воспи-
тавшей многих фигуристов-чемпионов, 
москвичам не стоит лениться.
— Не ходить на выборы — это, как прави-
ло, проявление лени. Сначала людям не-
охота дойти до избирательного участка, 
а потом они возмущаются — ах, власть 
что-то не так делает! Если хотите, чтобы 
делали по-вашему, занимайте активную 
жизненную позицию, — рассуждает Та-
тьяна Анатольевна. — Лично я на выбо-
ры пойду обязательно. 
Борис Самойлов, кандидат биологиче-
ских наук, редактор «Красной книги» 
Москвы, считает, что от личности мэра 
зависит очень много.
— На выборы я пойду обязательно. Сы-
грает мой голос какую-то роль или нет, 
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К загородным избирательным 
участкам, которые будут ра-
ботать в день выборов мэра 
Москвы на территории дачных 
поселков Подмосковья, Туль-
ской, Владимирской и Калуж-
ской областей, уже прикрепи-
лись около 30 тысяч жителей 
столицы.

Это стало возможно благодаря програм-
ме «Мобильный избиратель». Чтобы 
проголосовать не по месту прописки, 
а там, где удобно, нужно заранее подать 
соответствующее заявление через пор-
тал gosuslugi.ru, а также обратившись 
в территориальный или участковый из-
бирком. Кроме того, заявки принима-
ют в любом столичном центре госуслуг 

19 августа 2018 года. Максим Гагарин помогает папе Виктору собирать яблоки. С таким 
помощником успеешь и все дела переделать, и на избирательный участок сходить.

Для дачников 
на самых 

популярных 
маршрутах 
запускают 

дополнительные 
автобусы

РАЗВИТИЕ

Голосование 
сбору урожая 
не помеха

Выборы мэра Москвы пройдут 
в единый день голосования — 
9 сентября. Все избирательные 
участки для удобства горожан 
будут работать с 8:00 до 22:00.

ВАЖНО

товариществах (СНТ), расположенных 
в соседних с Москвой областях. Так, 
в подмосковных СНТ обустроят 200 дет-
ских и 200 спортивных площадок. Бла-
гоустройство уже началось на 255 объ-
ектах. Места для площадок подобрали 
с учетом пожеланий самих дачников.
— Летом на дачах всегда много детворы, 
которая не знает, чем себя занять, — об-
радовалась новости пенсионерка Галина 
Фефелова. — Нам еще и пруды обещают 
почистить, облагородить — сделают на 
берегах дополнительные зоны отдыха.

Подробнее о программе благо-
устройства СНТ можно узнать 
на портале mos.ru, а также во вре-
мя личной консультации, которые 
проводят в Подмосковье сотруд-
ники столичных центров госуслуг. 
Мини-офисы «Моих документов» 
работают с четверга по воскре-
сенье  с 10:00 до 14:00. Помимо 
консультаций, здесь можно полу-
чить самые популярные услуги. 
Например, оформить социальную 
карту, СНИЛС или парковочное 
разрешение.

Справка

Среди других проблем, которые также 
волнуют дачников, — вывоз мусора, от-
сутствие нормальной связи и перебои 
с электричеством. Над решением этих 
вопросов Москва работает несколько по-
следних лет. Сейчас власти столичного 
региона разрабатывают проект по элек-
троснабжению проблемных СНТ.
— Многие садовые товарищества обус-
траивались во времена советской власти. 
С тех пор накопилась масса проблем, ко-
торые самим дачникам решить слож-
но, — подчеркнул мэр Москвы Сергей 
Собянин. — Где-то нужно скважину 
пробурить, где-то сделать очистные со-
оружения, чтобы вода хорошая была. По 
каждому крупному СНТ мы проводим об-
следование и вместе с жителями состав-
ляем план, что конкретно нужно сделать.
Жизнь на даче станет безопаснее. Согла-
шение между Москвой и областью также 
предполагает повышение качества и до-
ступности медицинской помощи в садо-
вых товариществах.

Новые маршруты
Улучшение доступности дачных посел-
ков предполагает реконструкцию старых 
и строительство новых дорог. На разви-
тие дорожно-транспортной инфраструк-

туры СНТ московские власти уже в этом 
году выделили 1 миллиард рублей.
Помимо новых дорог, на самых популяр-
ных у столичных дачников маршрутах 
появляются дополнительные автобусы. 
Это позволяет сократить время, которое 
горожане тратят на остановках в ожида-
нии транспорта. В планах на перспекти-
ву — создание еще 35 абсолютно новых 
маршрутов. Они появятся там, где боль-
ше всего необходимы. При этом автобу-
сы, которые поедут по ним, охватят же-
лезнодорожные станции и автовокзалы.

Бесплатный проезд
Жители столицы, у которых есть право на 
бесплатный проезд в общественном го-
родском транспорте, могут рассчитывать 
на льготу и в наземном транспорте Мо-
сковской области. А с 1 августа предста-
вители некоторых льготных категорий, 
включая пенсионеров, могут рассчиты-
вать на бесплатный проезд в обычных 
и скоростных электричках.
— Для этого необходимо предъявить 
в кассе социальную карту москвича 
и оформить бесплатный билет, — напом-
нил Сергей Собянин. — При первичном 
обращении кассир запишет на социаль-
ную карту информацию о праве на льго-
ту. В дальнейшем бесплатный билет мож-
но будет не только оформить в кассе, но 
и распечатать в автомате.
Льгота распространяется на пригород-
ные электрички Москвы и Подмосковья, 
а также на поезда, на которых можно без 
пересадки доехать из столицы в другие 
города: например в Тулу и Рязань.

Наталья Тростьянская
newokruga@vm.ru

«Мои документы», включая мини-офисы, 
которые сейчас работают на территории 
некоторых дачных поселков.
— В Московской области хотят проголо-
совать 19 563 человека, в Калужской — 
5106, в Тульской — 2042, во Владимир-
ской — 1559, — назвал предварительные 
цифры руководитель Общественного 
штаба по наблюдению за выборами мэра 
Москвы Алексей Венедиктов. Заявления 
от москвичей будут принимать до 5 сен-
тября. Тем временем общественники 
проверяют готовность «дачных» участ-
ков к выборам.
— Недавно мы проверили четыре «дач-
ных» избирательных участка в Наро-
Фоминском районе, — рассказал зам-
руководителя Общественного штаба 
Александр Шарлай. — На участках пока 
нет стационарных ящиков для голосова-
ния и других атрибутов, которые обяза-
тельно должны быть в день выборов. Все 
это установят, когда к работе приступит 
избирательная комиссия.
По его словам, все загородные избира-
тельные участки должны соответство-
вать «московскому стандарту выборов». 
Одно из основных требований — участие 
в работе избиркомов общественных на-
блюдателей. На выборы мэра Москвы 
уже записались 4908 добровольцев. Как 
уточнил руководитель рабочей группы 
Московской городской избирательной 
комиссии по образованию избиратель-
ных участков за пределами Москвы 
Алексей Шапошников, 50 процентов из 
них уже работали на выборах президента 
страны.

Удобные площадки
Так называемые дачные избирательные 
участки расположатся в симпатичных 
домиках. Это один из маленьких шагов 
на пути создания комфортной инфра-
структуры в садовых некоммерческих 
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Московские школы готовятся 
принять тысячи первокласс-
ников. Почему столичное 
образование одно из лучших 
в мире, как в городе учат детей, 
помогают им добиваться успе-
хов и заявлять о себе на все-
российском и международном 
уровнях, рассказал министр 
правительства Москвы, глава 
городского Департамента об-
разования Исаак Калина. 

Готовы ли столичные школы к ново-
му учебному году? Сколько детей 
придет в первый класс? 

Столичные школы готовы к новому учеб-
ному году. В последние годы количество 
первоклассников растет: в 2017/2018 
учебном году в школах, подведомствен-
ных Департаменту образования Москвы, 
обучались 106 тысяч первоклассников. 
В новом учебном году мы ожидаем при-
мерно 109 тысяч первоклассников.

Изменилось ли качество московско-
го образования в последние годы? 
Что на это повлияло? 

Качество московского образования зна-
чительно повысилось за последние годы. 
Показателями высокого уровня образо-
вания стали результаты независимых 
диагностик, олимпиад, государственной 
итоговой аттестации. По результатам 
международного исследования PISA, 
которое проводилось среди 15-летних 
обучающихся, по уровню читательской 
и математической грамотности систе-
ма образования Москвы входит в шесть 
лучших образовательных систем мира. 
А международное исследование PIRLS 
показало, что уровень читательской гра-
мотности московских четвероклассни-
ков лучший в мире. Это результаты си-
стемы образования города, признанные 
независимыми международными экс-
пертами.
Ключевые изменения в системе образо-
вания города начались с кардинального 
изменения системы финансирования. 
Теперь финансирование на каждого уче-
ника идет в одинаковом объеме незави-
симо от того, в какой именно школе он  
учится. То есть для города каждый ребе-
нок одинаково ценен. При этом финан-
сирование обучения детей-инвалидов 
осуществляется в большем объеме, так 
как создать адекватные для них условия 
гораздо сложнее.
Благодаря выравниванию финансирова-
ния стал выравниваться и кадровый со-
став в школах, потому что зарплаты силь-
но не отличаются. Есть, конечно, разница 
в суммах, но сказать, что в одних школах 
зарплаты сильно отличаются от зарплат 
в других, уже нельзя. Также вслед за 
финансированием выравнивается и ос-
нащение школ. Все школы, а не только 
«исключительные», смогли начать про-
водить хорошие, качественные ремонты, 
приобретать качественное оборудова-
ние. Не секрет, что раньше оснащение 

школы хорошими компьютерами зависе-
ло от того, смогли ли родители собрать на 
них средства или нет. Главный результат 
решения мэра, которое последовательно 
было реализовано в течение прошедших 
семи лет, — это то, что сегодня высокое 
качество образования перестало быть 
уникальным, а стало массовым.

Благодаря чему московские школы 
занимают лидирующие позиции 
в международных исследованиях 
качества образования PIRLS, PISA 
и исследовании, проведенном 
компанией BAIN & Company? Как 
международные эксперты оцени-
вают качество столичного образо-
вания? 

По результатам международных иссле-
дований, система образования Москвы 
входит в число передовых на глобальном 
уровне по трем ключевым показателям: 
средний уровень знаний, плотность ре-
зультатов и достижения сильнейших 
учащихся. Согласно данным междуна-
родной консалтинговой кампании Bain & 
Company Москва один из городов — ли-
деров по доступности качественного об-
разования занимает пятое место среди 
20 мегаполисов по интегральной оценке. 
При этом по доступности качественного 
школьного образования среди 20 мега-
полисов Москва занимает первое ме-
сто, четвертое место — по достижениям 
сильнейших учеников, восьмое место — 

по среднему уровню знаний школьников. 
По достижениям сильнейших учащихся 
Москва находится на четвертом месте 
среди мегаполисов. Финансовая доступ-
ность московского образования особен-
но выделяется по сравнению с другими 
городами — лидерами по уровню знаний. 
Лишь несколько городов мира регулярно 
готовят победителей международных 
олимпиад — Москва входит в их число. 
По достижениям сильнейших учащихся 
Москва находится на четвертом месте 
среди мегаполисов (после Сингапура, Се-
ула и Токио, но выше Пекина, Лондона, 
Гонконга, Парижа).
По результатам международного ис-
следования PISA, которое проводилось 
среди 15-летних обучающихся, по уров-
ню читательской и математической гра-
мотности система образования Москвы 
входит в шесть лучших образовательных 
систем мира. А международное исследо-
вание PIRLS показало, что уровень чита-
тельской грамотности московских четве-
роклассников лучший в мире.

Столичные школьники добиваются 
все больших результатов на всерос-
сийской и международных олимпи-
адах. Что позволяет им завоевывать 

КАЖДАЯ МОСКОВ
СКАЯ ШКОЛА ПОД
ГОТОВИЛА ХОТЯ БЫ 
ОДНОГО ПРИЗЕРА 
ИЛИ ПОБЕДИТЕЛЯ 
ОЛИМПИАДЫ

ПЕРВЫЙ ЗВОНОК

Исаак Калина: Качественное 
образование в столице доступно 
каждому ребенку
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так много наград? По каким дис-
циплинам наши ребята добились 
наибольших успехов? 

На первый взгляд, для достижения та-
ких результатов можно было собрать 
потенциальных участников олимпиад 
в 10–15 школах и интенсивно занимать-
ся с ними. А я напомню, что в этом году 
призерами и победителями заключитель-
ного этапа Всероссийской олимпиады 
школьников стали 906 учащихся 227 мо-
сковских школ (в 2010 году призеров и по-
бедителей было всего 278). А доля москов-
ских школьников среди всех победителей 
заключительного этапа составляет более 
50 процентов. Но так вряд ли удалось бы 
кратно увеличить количество дипломов. 
Поэтому мы пошли по другому пути, раз-
вивая интерес к интеллектуальным состя-
заниям у всех московских детей.
До 2011 года во многих школах Москвы 
по многим предметам школьный этап 
олимпиады вообще не проводили. Мы 
собрали директоров и объяснили, что 
они обязаны проводить школьный уро-
вень олимпиады по всем предметам. 
Если не получается сделать это в одиноч-
ку (например, не оказалось учителей, 
способных проверить работы), можно 
сотрудничать с соседними школами. 

И в 2011 году школьный этап Всероссий-
ской олимпиады прошел по всей Москве.
А дальше дети и родители, учителя и ди-
ректора почувствовали вкус победы. Как 
раз в это время начался процесс инте-
грации школ, и организовать школьный 
уровень стало легче.
Заставлять детей участвовать в олимпи-
аде по всем предметам подряд не нужно 
и вредно (наш рейтинг школ учитывает 
победу ребенка в олимпиаде не более 
чем по двум предметам), но возможность 
должна была быть у каждого. И сегодня 
мы гордимся не только количеством мо-
сквичей — победителей и призеров Все-
российской олимпиады, а еще более тем, 
что их за три последних года подготовила 
321 школа, то есть более половины школ 
города. И еще гордимся тем, что в сто-
лице практически нет ни одной школы, 
в которой хотя бы один ученик не стал 
победителем или призером городской 
олимпиады, то есть потенциальным чле-
ном сборной Москвы.
В июле и августе 2018 года прошли меж-
дународные олимпиады по математике, 
биологии, химии, физике и географии. 
Московские школьники в составе команд 
России успешно выступили на междуна-
родных соревнованиях. По результатам 
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ЦИФРА

воспитанников примут три новые школы, 
которые откроются в Троицком и Ново-
московском округах 3 сентября. В этот 
день в Новой Москве за парты сядут 
6469 первоклассников.

2500

12 декабря 2017 года. Министр правительства Москвы, глава Департамента образования 
столицы Исаак Калина (1). 8 июня 2018 года. Федя Донцов и Егор Беляев (слева направо) 
на уроке химии.
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пяти прошедших олимпиад москвичи 
завоевали 13 наград: 9 золотых и 4 сере-
бряные медали. Что составляет 59 про-
центов от общего числа российских на-
град. При этом количество московских 
золотых медалей в российской сборной 
составило 9 из 14 наград, то есть 64 про-
цента от общего числа золотых медалей. 
Триумфом стало выступление математи-
ков в этом году. После неудачного высту-
пления прошлого года второе командное 
место российской сборной — это насто-
ящий прорыв. И свой вклад в эту победу 
внесли учащиеся московских школ: на их 
счету 2 золота. Была изменена система 
отбора ребят, в подготовке команды при-
нимали участие различные организации, 
в том числе и московский Центр педаго-
гического мастерства.
Успех столичных школьников на между-
народных олимпиадах заключается в си-
стематической работе с талантливыми 
и увлеченными ребятами. В столице соз-
даны все условия для развития таланта 
каждого школьника: доступны различ-
ные кружки и электронные ресурсы для 
подготовки, работают специализирован-
ные классы. А победы на международном 
уровне — это прекрасный стимул всем 
юным москвичам участвовать в интел-
лектуальных соревнованиях, пробовать 
свои силы и побеждать.
Впереди еще три международных сорев-
нования: по информатике, астрономии 

и астрофизике и естественно-научная 
олимпиада юниоров.

Выросло ли в последнее время ко-
личество московских выпускников, 
поступающих на бюджетные места 
в вузы?

За минувшие семь лет благодаря изме-
нениям в системе образования города 
количество ребят, которые набирают на 
ЕГЭ 250 баллов — конкурентную цифру 
для поступления в ведущие вузы на хоро-
шие специальности, — в Москве вырос-
ло с 1,6 тысячи в 2010 году до 7,5 тысячи 
в 2017-м.
Выросло и количество победителей 
олимпиад, имеющих право поступать 
на бюджетные места без экзаменов, — 
с 278 в 2010 году до 906 в 2018 году. Доля 
поступивших в вузы на бюджетные места 
растет в ведущих инженерных, ведущих 
медицинских вузах. И это новый выбор 
московских школьников. Они уже пони-
мают, что специальность «экономист», 
«юрист», «финансист» и «менеджер» даст 
им в жизни меньше шансов на успеш-
ную самореализацию, чем специально-
сти «инженер» или «медик». Например, 
в МФТИ с 7 до 25 процентов, Первом 
меде — с 10 до 30 процентов. То есть мо-

сковские выпускники стали конкуренто-
способны с сильнейшими выпускниками 
со всей России.

Дает ли свои плоды ранее про-
фессиональное ориентирование, 
которое есть сейчас в московских 
школах?

Ранний предпрофиль — это уникаль-
ная возможность познакомиться с про-
фессией. В Москве активно развивается 
проект, который называется «Предпро-
фессиональные классы». Речь идет об 
инженерных, медицинских, кадетских 
и академических классах. Формально 
они начинаются с 10-го класса, но под-
готовка к ним ведется еще в средней 
школе в кружках и на дополнительных 
занятиях. Окончив 9-й класс, дети по-
нимают, в каком направлении хотят дви-
гаться дальше, и выбирают соответству-
ющее направление. Только медицинских 
классов у нас создано под сотню, а ин-
женерных — более ста. Предпрофесси-
ональные классы организуются только 
при наличии договора о совместной де-
ятельности школы с профильным вузом 
и обязательно с профильным предпри-
ятием. Например, медицинские классы 
формируются при условии, что школа за-
ключила договор с одной из московских 
клиник и Первым медом (в проект пла-
нирует включиться и Второй мед). В ре-
зультате развития предпрофессиональ-

ного образования мы видим одно: ребята 
начинают понимать, что такое вообще 
профессия, какими могут быть эти про-
фессии в будущем — в основном ведь об 
этом речь. На сегодняшний день я могу 
отметить два замечательных результата 
развития предпрофессионального обра-
зования. Первый: для детей, для которых 
обучение в предуниверсариях, в пред-
профессиональных классах подтвердило 
правильность их выбора, и дальше они 
поступают в колледжи и вузы по выбран-
ному пути и, я уверен, станут очень хо-
рошими специалистами, потому что еще 
в школе они сделали осознанный выбор. 
А второй результат я считаю замечатель-
ным для общества. Те ребята, которые 
за два года обучения в предпрофессио-
нальном классе поняли, что выбранное 
направление в жизни — допустим, «хочу 
быть врачом» — не для них. Когда она 
или он серьезно позанимались в меди-
цинском университете, побывали в мед-
клинике, посмотрели работу, окунулись 
в нее и сказали себе: «Нет, я врачом быть 
не хочу» — это огромная польза для всего 
общества. Ведь ошибка в выборе челове-
ком своей специальности — это не толь-
ко личная трагедия, это еще и трагедия 
для общества.

По каким показателям составляется 
рейтинг вклада московских школ 
в качественное образование мо-
сковских школьников? Чем он по-
лезен для самих учебных заведений 
и родителей школьников? Будут ли 
в дальнейшем меняться критерии 
этого рейтинга? 

Рейтинг является одним из инструмен-
тов информирования обучающихся и их 
родителей, педагогического коллектива 
и директора о том, какие направления 
работы с детьми являются сейчас наи-
более важными и востребованными для 
города. Каждый год каждая образова-
тельная организация получает подроб-
ный расчет своих рейтинговых баллов 
по всем показателям. Это позволяет 
оценить динамику и результативность 
работы школы за год, выявить сильные 
конкурентоспособные стороны, понять 
слабые. Критерии рейтинга, с одной 
стороны, очень стабильны, например 
результаты ЕГЭ, Всероссийской олимпи-
ады школьников и московской олимпиа-
ды учитываются уже восемь лет подряд. 
Однако рейтинг — гибкая, не застывшая 
система: каждый год Экспертный совет 
ДОгМ проводит рассмотрение поступаю-
щих заявок от родителей, обучающихся, 
организаторов мероприятий и просто 
неравнодушных граждан на расширение 
критериев рейтинга, и практически каж-
дый год в рейтинг добавляется что-то но-
вое. Например, в 2018 году в рейтинг был 
добавлен учет результатов олимпиады 
«История и культура храмов столицы», 
а также мультипликативный коэффици-
ент обеспечения доступности качествен-
ного массового образования жителям 
макрорайона.

Какие гранты предусмотрены 
для лучших московских школ и пе-
дагогов?

В конце 2017 года мэром было принято 
решение об увеличении в два раза раз-
меров грантов мэра Москвы лучшим 
школам, гранты первой степени теперь 
составляют 30 миллионов рублей, они 
выплачиваются образовательным ор-
ганизациям на основе утвержденного 
в 2011 году рейтинга вклада школ в каче-
ственное образование. При этом учиты-
вают развитие талантов максимального 
количества учеников, хорошее массовое 
образование, работу дошкольных групп, 
обучение детей-инвалидов, развитие 
массового любительского спорта и дру-
гие достижения школы. Гранты мэра 
стали важным материальным поощрени-
ем коллективов педагогов школ. Список 
школ, получающихся гранты, меняется 
каждый год, это не застывший перечень. 
Общее количество грантов не меняет-
ся — их по-прежнему 220. За последние 
годы премии лучшим школам постоянно 
увеличивались. По сравнению с 2013 го-
дом суммы в среднем поднялись в четыре 
раза. Тогда мэр Москвы Сергей Собянин 
говорил о том, что эти гранты должны 
присуждаться школам, которые показы-
вают качественное массовое образова-
ние, а не эксклюзив, при этом развивают 
таланты максимального количества де-
тей. Гранты должны тратиться в первую 
очередь на зарплату и поощрения педа-
гогов.

Какой вы видите школу будущего 
и каким, по вашему мнению, дол-
жен быть учитель будущего?

Для меня учитель — человек, у которого 
можно учиться профессионализму. Мне 
кажется, было бы очень интересно про-
вести опрос: кто такой учитель? Думаю, 
90 процентов скажут, что учитель — это 
человек, который учит, и это очень плохая 
характеристика нашей школы всех вре-
мен. Ведь нормальный ответ: учитель — 
это человек, у которого учатся. Главное, 
чему мы учимся у наших учителей — это 
отношения. Отношение к миру, к себе 
в этом мире, к людям, которые тебя окру-
жают, к стране и городу, в которых ты жи-
вешь, к задачам или проблемам, которые 
ставит перед тобой жизнь.

Как будет развиваться проект 
«Мос ковская электронная школа»? 
Как МЭШ помогает учителям и уче-
никам?

Наши коллеги из Департамента инфор-
мационных технологий продолжают 
оснащение школ современным оборудо-
ванием. К концу 2018 года большинство 
школ Москвы получат его. Что касается 
контентного наполнения проекта, то, 
как и задумывалось, главными автора-
ми контента МЭШ являются московские 
учителя. Это вполне естественно — вряд 
ли кто-то лучше опытного учителя знает, 
какие элементы нужны для урока, какой 
сценарий урока будет удобен, и самое 
главное, что нет никакого чиновника над 
ними, который бы решал: это хорошо, 
а это плохо. Да, при Московском методи-
ческом центре образования есть группа 
модераторов, в составе которой те же 
самые московские учителя, признанные 
сообществом, опытные, с высокими ре-
зультатами учеников. Но они не решают, 
нужен материал учителям или нет. Их 
задача — не пропустить материал, кото-
рый нарушает нормы системы образова-
ния. Все остальное размещается в систе-
ме «Московской электронной школы», 
и дальше само учительство, коллеги авто-
ра решают, нужен им этот материал или 
нет. Они выражают свое отношение тем, 
что либо используют, либо не использу-
ют эти наработки. И система учитывает 
эту информацию. У учителя таким об-
разом есть два вида свободы: во-первых, 
опубликовать свой материал, во-вторых, 
выбрать, какими выложенными в МЭШ 
материалами пользоваться или вообще 
не пользоваться ими, а создать свои. 
Никакого единого, навязанного сверху 
контента, в «Московской электронной 
школе» нет.

Какие виды дополнительного об-
разования существуют в Москве? 
Сколько детей сейчас занимается 
в бесплатных кружках и секциях?

Дополнительное образование детей осу-
ществляется во всех школах, колледжах 
и вузах системы Департамента образова-
ния города Москвы, одновременно с ко-
торыми работают крупные учреждения 
дополнительного образования, которые 
имеют уникальную материально-техни-
ческую базу. Ребенок может посещать 
кружки, организованные как в школе, 
в которой он получает основное обра-
зование, так и в иной образовательной 
организации. Таким образом, доступ-
ность дополнительного образования обе-
спечена жителям всех районов города 
Москвы. Кроме того, московским детям 
предоставлена уникальная возможность 
получать дополнительное образование 
практически на всех объектах социокуль-
турной и научной сферы города: в музе-
ях, театрах, парках, во дворцах культуры 
и спорта. Всего в кружках, секциях, студи-
ях дополнительного образования в систе-
ме образования города Москвы занима-
ются более 846 тысяч детей от 5 до 18 лет.

Олег Данилов 
newokruga@vm.ru
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Метро подземное, МЦК, 2011–2023

Троицк

Ватутинки

Десеновское

Десна

Воскресенское

Сосенки

Новомосковская

Электродепо 
«Столбово» 
(«Саларьево»)

Столбово

Ольховая

Прокшино

Филатов луг

Саларьево
Румянцево

Тропарево

Внуково

Пыхтино

Рассказовка

Новопеределкино 
(Шолоховская)

Боровское шоссе

Солнцево

Электродепо 
«Солнцево»

Говорово

Озерная

Коммунарка

Мамыри

Славянский мир

Улица Генерала Тюленева

Улица Академика Опарина

Давыдково

Аминьевское шоссе

Можайская (Кунцевская)

Терехово

Мневники

Улица Народного ОполченияРублево-Архангельское

Пятничное шоссе

Электродепо 
«Митино»

Электродепо 
«Планерное»

Спартак

Ховрино 
(ул. Дыбенко)

Беломорская

Пос. Северный (Физтех)

Лианозово

Улица 800-летия Москвы
Селигерская

Верхние Лихоборы

Электродепо 
«Владыкино»

Электродепо 
«Лихоборы»

Электродепо 
«Челобитьево»

Лианозово

Гольяново

Электродепо 
«Новогиреево»

Новокосино

Электродепо 
«Руднево»

Некрасовка

Улица Дмитриевского 
(Салтыковская)

Лухмановская 
(Косино-Ухтомская)

Жулебино

Котельники

Лермонтовский проспект

Юго-Восточная 
(Ферганская)

Окская

Стахановская

Текстильщики

Печатники

Нагатинский затон

Электродепо 
«Печатники»

Кленовый бульвар 
(Нагатинский Затон)

Царицыно

Бирюлево

Электродепо 
«Щербинка»

Электродепо 
«Рязановское»

Рязановское

Лесопарковая

Битцевский парк Красногвардейская

Алма-Атинская

Электродепо «Братеево»

Электродепо «Южное»

Борисово

Шипиловская

Марьино

Зябликово

Воронцовская (Калужская)

Зюзино

Улица Новаторов

Улица Строителей

Академическая

Севастопольский 
проспект

ЗиЛ

Технопарк

Деловой центр
Парк 
Победы

Минская

Ломоносовский 
проспектРаменки

Мичуринский 
проспект

Хорошевская

Шелепиха

ЦСКА

Петровский парк

Савеловская

Шереметьевская 
(Марьина Роща)

Ржевская (Рижская)

Бутырская

Фонвизинская

Петровско-РазумовскаяОкружная

Электродепо 
«Сокол»

Стромынка (Сокольники)

Рубцовская 
(Электрозаводская)

Лефортово

Авиамоторная

Электродепо 
«Нижегородское»

Рижское
 напр.

См
ол
ен
ск
ое

 на
пр

.

Киевское напр.

Ку
рс
ко
е н
ап
р.

Павелецкое напр.

Рязанское напр.

Горьковское напр.
Яр
ос
ла
вс
ко
е н
ап
р.

Савеловское 

напр.

Октябрьское напр.

ЮВАО

ЮАО

ЮЗАО

ТиНАО

ЗАО

СЗАО

САО
СВАО

ВАО

ЦАО

Электродепо 
«Выхино»

2010–2017

2018

2019

2020

2021

2022

2023

МЦК

БКЛ

перспектива

Нижегородская

122
станции

256
километров
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Тема транспорта, особо акту-
альная для мегаполиса, стала 
ключевой на одном из круглых 
столов, который прошел в шта-
бе кандидата в мэры Москвы 
Сергея Собянина.

Столичный общественный транспорт не-
сет колоссальную социальную нагрузку. 

ЦИФРА

станций велопроката доступно в Москве. 
Ежегодно в столице появляются 50 но-
вых станций. Однако, для того чтобы 
покрыть полностью велосетью россий-
ский мегаполис, необходимо открывать 
до 100 станций в год. Это позволит удов-
летворить те запросы, которые поступают 
от горожан и муниципальных депутатов.

430

Сегодня около 4,5 миллиона москвичей 
пользуются льготами на проезд.
— Недавно мы приняли целый ряд ре-
шений по расширению этих мер, дали 
пенсионерам и другим льготным катего-
риям граждан льготный проезд на при-
городных электричках — это важно, осо-
бенно в летний сезон, — отметил Сергей 
Семенович. — Синхронно Московская 
область решила вопрос по подмосков-
ным пенсионерам, чтобы они могли бес-
платно передвигаться на московском 
общественном транспорте. Также мы 
приняли решение о льготах на обще-
ственном транспорте для ординаторов 
и аспирантов. 

Кандидат особо подчеркнул, что обще-
ственный транспорт столицы, несмотря 
на огромные затраты по его модерниза-
ции, сегодня может себе это позволить.

Победить пробки
Еще несколько лет назад и эксперты, 
и обыватели говорили, что решить транс-
портную проблему в Москве ни теорети-

чески, ни практически невозможно. Год 
от года транспортный коллапс в столице 
нарастал, российская столица занимала 
первое место по пробкам в мировых рей-
тингах. В 2010 году москвичи единодуш-
но называли транспорт проблемой но-
мер один. Сейчас транспортная ситуация 
заметно меняется. Дороги в российской 
столице уже стали свободнее на процент 
днем, а вечером — на целых три.
— Все последние годы мы строили до-
роги и развязки, развивали транспорт, 
открывали десятки новых станций ме-
тро, вводили каршеринг, развивали так-
сомоторную деятельность, регулировали 
движение, парковку и так далее, — за-
явил Сергей Собянин. — И постепенно, 
шаг за шагом, самая главная проблема 
Москвы потихоньку начинает отступать. 
Сегодня, несмотря на увеличение числа 
жителей и машин, ситуация стала лучше. 
Город поехал быстрее. Пассажиры тратят 
меньше времени на дорогу. Это самый 
важный тренд, который говорит о том, 
что мы на правильном пути. Но кто ска-
жет, что в транспортной системе нет про-
блем? Мы лишь в середине пути. В бли-
жайшие пять лет мы должны завершить 
создание нового транспортного каркаса 
столицы, который затем будет служить 
москвичам многие десятилетия. 

Снизить нагрузку на дороги
Вице-президент TomTom Питер-Ральф 
Шефер отмечает, что Москва выбрала 
верный путь в борьбе с заторами. 
— Конечно, в Москве произошли зна-
чительные перемены. Это невозможно 
не признавать. Российской столице уда-
лось выйти из десятки загруженных го-
родов,  — отметил он. — Во-первых, ак-
тивно внедряются новые технологии. За 
эти годы созданы удобные приложения, 
которые предупреждают о дорожной 
ситуации, помогают сориентироваться 

в выборе общественного транспорта, 
рассчитывают короткие маршруты. Во-
вторых, за год, если сравнивать отчетные 
2016-й и 2017-й, показатель загруженно-
сти столичной дорожной сети снизился 
с 44 до 43 процентов. А в 2011-м этот по-
казатель был и вовсе 58 процентов. При 
этом в пиковые вечерние часы загружен-
ность дорог сократилась с 94 до 91 про-
цента. 
Проекты по созданию комфортной до-
рожно-транспортной инфраструктуры 
реализуются со скоростью, невиданной 
для Москвы и других городов мира. 
— Все это — огромная, гигантская рабо-
та метростроителей, дорожных строите-
лей, железнодорожников, работников 
общественного транспорта. Но при этом 
улучшения на дорогах происходят посте-
пенно, потому что проблема слишком 
застарелая и трудная, — отметил Сергей 
Собянин.
Он подчеркнул, что город слелал ставку 
на развитие общественного транспорта.
— Многие ветки метро просто пере-
гружены, особенно в центре. Для этого 
мы построили Московское центральное 
кольцо, строим Большое кольцо метро, — 
привел Сергей Собянин пример. — Нам 
нужно проделать огромную работу по 
улучшению общественного транспорта. 
Это, мне кажется, более эффективное 
направление, но оно более дорогое. В не-
которых городах, в том же Сан-Паулу, во-

обще не строят ме-
тро — там просто 
посередине дороги 
проложили тон-
нельную трассу для 
автобусов, и авто-
бусы двигаются, 
как метро. Можно 
было и у нас такое 
сделать. Это самый 
дешевый путь ре-
шения транспорт-
ной проблемы, но 

мы идем по самому дорогому. Мы строим 
вылетные магистрали, развязки, связ-
ки между районами, метро, радиальные 
направления железной дороги, допол-
нительные магистральные пути, вкла-
дываем огромные деньги в обновление 
подвижного состава. 

Ставка на график
Общественный транспорт стал вполне 
конкурентоспособным, человек может 
точно определить время своей поездки 
на нем.
— За счет выделенных полос для обще-
ственного транспорта и его диспет-
черизации на четверть уменьшилось 
количество сбоев на маршрутах, — ска-
зал Сергей Собянин. — Общественный 
транспорт стал более дисциплинирован-
но приходить на маршруты и двигаться 
по ним.
Эксперты также отмечают позитив-
ные сдвиги и изменения транспортной 
ситуации столицы. Так, Вадим Поко-
тило, партнер Mckinsey&Company, рас-
сказал о проведенных исследованиях 
крупнейших городов по транспортному 
развитию.
— Скорость изменения транспортной 
системы Москвы со стороны кажется не 
«потихоньку», а какими-то семимильны-
ми шагами. Другие города проходили это 
за 50, кто-то за 100 лет. Если брать Мо-
скву 2010 года, она была бы на 20-м ме-
сте из 24. Это был бы уровень Сан-Паулу, 
Йоханнесбурга, Бангкока, — заявил 
он. — Сейчас мы находимся на уровне 
транспорта Чикаго, и это очень приятно. 
Как папе троих детей мне приятно, что 
мы живем в городе, где приятно жить. 
Тем не менее вызовов достаточно много. 
Мы понимаем, что количество машин 
у нас только прирастает. Инфраструктур-
ные проекты, бесспорно, помогают ре-
шить главную проблему столицы.

ЕЩЕ 8 ЛЕТ НАЗАД МОСКВА 
ПО ПРОБКАМ ЗАНИМАЛА 
1Е МЕСТО. БЛАГОДАРЯ 
РАЗВИТИЮ ИНФРАСТРУКТУРЫ 
ПРОБЛЕМА РЕШАЕТСЯ

ИНФРАСТРУКТУРА

23 августа 2018 года. Кандидат в мэры 
Москвы Сергей Собянин во время круглого 
стола, посвященного теме развития дорож-
но-транспортной инфраструктуры столицы.

Транспортный 
рывок
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Аэропорт 
«Внуково»

Аэропорт 
«Шереметьево»

103 км

105 км

1 км

4 км

8 км

11 км

14 км

16 км

20 км

24 км

27 км30 км33 км

35 км
40 км

41 км

45 км

48 км

49 км

54 км

55 км
56 км

60 км

63 км

65 км

68 км

72 км

74 км
75 км 77 км

81 км

82 км

85 км

90 км 93 км

94 км

Киев
ское

 ш.

Середнево — 
Марьино — 
Десна

Мамыри — Солнцево — 
Бутово — Видное — Пенино — 
Шарапово

Восточный дублер
Калужского шоссе

Варшавское шоссе — 
д.  Андреевское — д. Яковлево

Солнцево — 
Бутово — 
Видное

Саларьево — 
Московский — 
Марьино

д.Лапино — 
д.Шарапово

МКАД — 
Коммунарка — 
Остафьево

Воскресенское-
Каракашево— Щербинка

Варшавское ш.

Калужское ш.

Минское ш.

Ул. Александра
Печерского

Новорязанское ш.

Ярославское ш.

Щелковс
кое ш.

Горьковс
кое ш.

Дмитровское ш.
А/д Москва — Санкт-Петербург

Новорижское ш.

Северный обход
Одинцова

Кутузовский 
пр-т

Волоколамское ш.

Ленинградское ш.

Проспект 
Мира

Бутырская ул.

Ленинградский 
пр-т

Щелковское ш.

Шоссе 
Энтузиастов

Рязанский пр-т

Волгоградский 
пр-т

Каширское ш.

Варшавское ш.

ул. Подольских Курсантов

Вар
шав

ское
 ш.

ЮВАО

ЮАО

ЮЗАО

ТиНАО

ЗАО

СЗАО

САО

СВАО

ВАО

Носовихинское ш.

Си
мф

ер
оп
ол
ьс
ко
е ш

.

Рублево
-Успенс

кое ш.

Волоколамское ш.

Пятницкое ш.

Ленинградское ш.

ЦАО

9 км

Магистраль 
Печатники — 
Братеево

Бесединское ш.

Cеверный дублер

Южный дублер

Сельскохозяйственная ул.

ЗелАО

ул. Хачатуряна

ул. 800-летия Москвы

ул. Инженерная

аэропорт 
Домодедово

МКАД. Развязки

ЦКАД. Построенные участки

МКАД. Построенные 
и реконструированные 
развязки

МКАД. Строящиеся 
или проектируемые развязки

ЦКАД. Строящиеся 
или проектируемые участки

Построенные и проектируемые 
эстакады/тоннели

Cтроящиеся или проектируемые 
участки УДС

Построенные 
и реконструированные 
участки УДС

Южная рокада

Юго-Восточная 
хорда

Северо-Восточная 
хорда

Северо-Западная 
хорда

Передвигаться иначе

В Москве внедряются новые виды транс-
порта. Уже никого не удивить каршерин-
гом — система краткосрочной аренды 
машин понравилась столичным жителям. 
— Мы — самый молодой вид транспорта, 
каршеринг появился ровно три года на-
зад, и за эти годы мы показали рост, ко-
торого не было нигде в мире, — говорит 
Лорина Сардар, управляющий партнер 
компании АО «Каршеринг». — Мы ста-
ли лидерами в мире, причем второй го-
род отстает от нас по показателям в два 
раза. У нас около 10 тысяч машин, следу-
ющий — Сеул, и у него порядка 5 тысяч 

машин. Это стало возможно в рамках 
стратегии, принятой городом, и в рамках 
которой все работают.
Улучшение транспортной ситуации от-
мечают и велосипедисты. Так, несколько 
лет назад городские власти поддержали 
прокат велобайка, тогда еще в качестве 
небольшого пилотного проекта. 
— Сегодня в системе зарегистрированы 
уже 850 тысяч человек, то есть столько 
людей ездят хотя бы изредка по Москве 
на велосипеде, — приводит цифры Анна 
Лебедева, генеральный директор «Ве-
лобайка». — И это только прокатные, 
огромное количество людей еще ездят на 
своих велосипедах.

А Дмитрий Хитров, представитель мо-
тосообщества, добавил, что в последнее 
время люди начинают воспринимать мо-
тоцикл как адекватный вариант передви-
жения по городу. Цифры об этом также 
свидетельствуют: более 90 тысяч москви-
чей сегодня передвигаются по городу 
на мотоциклах. Этот же вид транспорта 
предпочитают жители Подмосковья, от-
правляясь в столицу.
— Ситуация для мотоциклистов сегод-
ня очень позитивная: у нас бесплатная 
парковка, — говорит Хитров. — Город 
сегодня показывает свой положитель-
ный настрой по отношению к мотоци-
клистам. У нас самые вежливые автолю-

бители в мире, нигде так не пропускают 
мотоциклистов, как в Москве. Я много 
путешествую, и нигде в мире никому не 
придет в голову повернуть руль, чтобы 
пропустить мотоциклиста, и иностран-
цы у нас всегда очень удивляются.
По словам Дмитрия Хитрова, тем не ме-
нее при дальнейшем развитии мототран-
спорта возникает ряд вопросов, которые
необходимо решить. 
— Прежде всего это придомовая парков-
ка, — пояснил он. — Это сегодня один из 
основных стоп-маркеров для людей при 
приобретении мотоцикла.

Василиса Чернявская 
v.chernyavskaya@vm.ru

1300
километров

Дороги, 2011–2023 
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Фирсановка

3 Сходня

Подрезково
Новоподрезково

Планерная

Химки

Мега

Левобережная
Ховрино-2

Ховрино

Моссельмаш НАТИ

Октябрьское напр.

Аэропорт 
«Шереметьево»

Рижское напр.

2
5

Красногорская

Павшино

Пенягино

Волоколамская

Трикотажная

Тушино

Щукинская

Покровское -Стрешнево

Стрешнево

Ленинградская

Дмитровская

Тимирязевская

Баковка
Трехгорка

Сколково

Немчиновка

Сетунь

Рабочий поселок

Смоленское 
напр.

Мичуринец

Переделкино

Солнечная

Сколково

Рябиновая

Очаково

Аминьевская
Матвеевская

Минская

Славянский 
бульвар

1

4

Кие
вск

ое 

нап
р.

Аминьевское шоссе

Остафьево

26

Щербинка

Бутово

Битца

Красный строитель

Покровская
Котляково

Царицыно

Москворечье

Курьяново

Перерва

Депо

Люблино

Курское напр.

Коломенское

Чертаново

ПечатникиМичуринский проспект

Проспект 
Вернадского Улица Новаторов

Воронцовская

Зюзино
Каховская

Варшавская
Варшавская

Каширская

Кленовый бульвар

Нагатинский затон

Текстильщики

Лужники

Площадь 
Гагарина

Крымская

Верхние котлы ЗИЛ

Автозаводская

Дубровка
Угрешская

Новохохловская

Калитники

Москва-Товарная

Беговая
Звенигородская
Тестовская

Камушки

Кутузовская

Москва — 
Сортировочная

Фили

Давыдково

Терехово

Мневники

Улица Народного
Ополчения

Деловой центр
Шелепиха

Зорге
Панфиловская

Красный Балтиец

Гражданская

Станколит

Марьина 
Роща

Ржевская

Шереметьевская
Останкино

Фонвизинская
Петровско-Разумовская

Владыкино
Ботанический сад

Окружная

Бескудниково

Дегунино

Илимская

Лианозово
Марк

Новодачная

Долгопрудная

Водники

Хлебниково

1

Са
ве
ло
вс
ко
е 

на
пр

.

Шереметьевская
6

Тарасовская

Челюскинская

Строитель

Мытищи

Тайнинская

Перловская

Лосиноостровская

Лось

4
Подлипки-Дачные

МГТУ им. Баумана

Щелковское напр.

Яр
ос
ла
вс
ко
е н
ап
р.

Северянин

Ростокино

Белокаменная

Бульвар Рокоссовского

Локомотив
Москва-3
Маленковская

Яуза

Измайлово

Соколиная гора

Шоссе Энтузиастов

Андроновка
Фрезер

Нижегородская

Карачарово

Чухлинка
Плющево Перово

Вешняки

Выхино

Косино

Ухтомская

Люберцы-1

Панки

Люберцы-2

3

5
Горьковское 
напр.

Рязанское 
напр.

Никольское

Реутово

НовогиреевоКусково

Стромынка

Рубцовская

Лефортово

Авиамоторная

Каланчевская

Новая

Аэропорт 
«Внуково»

Казанское 
напр.

Петровский парк

ЮВАО

ЮАОЮЗАО

ТиНАО

ЗАО

СЗАО

САО

СВАО

ВАО

МК
АД

Киев
ское

 шос
се

Пушкино

Королев

Лобня

Крюково

Нахабино

Одинцово

Апрелевка

Железнодорожный

Раменское

Подольск

ЦАО

Павелецкое напр.

Салтыковская

Рижская

Нижняя 
Масловка

Лихоборы
Коптево

Балтийская

ЦСКА

Хорошевская

Кунцево1

Можайская
1

2

3

4

5

6

7

8

БКЛ

МЦК Существующие станции МЦД

Проектируемые станции МЦД

МЦД 1 «Одинцово-Лобня»

МЦД 2 «Нахабино-Подольск»

МЦД 3 «Крюково-Раменское»

МЦД 4 «Королев-Апрелевка»

МЦД 5 «Нахабино-Железнодорожный»

МЦД 6 «Пушкино-Подольск»

I этап
2018–2019

II этап
2020–2023

Вокзалы 

Киевский1

Белорусский2

Рижский3

Савеловский4

Казанский5

Ярославский6

Ленинградский7

Курский8

Павелецкий9

9

В течение ближай-
ших пяти лет — 
до 2023 года — населе-
ние ТиНАО увеличится 
на 350 тысяч жителей, 
будет создано еще как 
минимум 100 тысяч 
новых рабочих мест, 
построено 90 школ 
и детских садов, 15 со-
временных поликлиник. 
За шесть лет для удоб-
ства горожан построено 
свыше 100 километров 
дорог, и количество 
трасс будет расти.

Справка

Метро наземное, МЦД, МЦК

446
километров

211
станций
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ПРАЗДНИК ЖИЗНИ Алексей Немерюк: 
Фестиваль 
«Цветочный джем» 
пройдет в каждом 
районе столицы

В Москве продолжается сезон 
красочных, самобытных и при-
влекательных фестивалей. 

22 августа завершился масштабный фе-
стиваль истории «Времена и эпохи». На 
улицах города можно было увидеть ре-
конструкции разных периодов мировой 
истории, от каменного века до хрущев-
ской «оттепели». А с 30 августа по 9 сен-
тября в городе проходит праздник летних 
сладостей и цветов — «Цветочный джем». 
Министр правительства Москвы, руково-
дитель столичного Департамента торгов-
ли и услуг Алексей Немерюк рассказал, 
кто посещает городские фестивали и по-
чему они сегодня очень популярны у ту-
ристов. Кроме того, глава ведомства по-
делился планами по развитию не только 
сезонных фестивалей, но и ярмарочных 
площадок, которые открыты для посети-
телей во всех городских округах каждые 
выходные с апреля по сентябрь. 

Алексей Алексеевич, недавно в Мо-
скве завершился фестиваль истории 
«Времена и эпохи». Сколько посе-
тителей он собрал? 

Фестиваль проходил в городе с 10 по 22 
августа на 30 площадках. Только за пер-
вые три дня его посетили 1,8 миллиона 
человек. Сейчас собираем информацию 
из округов, сколько всего человек посе-
тило фестиваль. А 30 августа в столице 
уже стартовал следующий фестиваль — 
«Цветочный джем». 

Расскажите, каким он будет. 
Фестивальные площадки откроются во 
всех столичных районах. Каждый житель 
получит в шаговой доступности от дома 
ярмарки, конкурсы, концерты, лекции 
и мастер-классы фестиваля «Цветочный 
джем». Они будут посвящены цветам 
и десертам. Например, кулинары по-
делятся секретами приготовления не-
обычных видов варенья, а флористы по-
кажут, как создавать оригинальные 
цветочные композиции. Часть 
мероприятий организуем 
специально для детей — 
они тоже попробуют сва-
рить земляничное или 
клубничное варенье. 
На праздничных пло-
щадках можно будет 
купить свежие букеты 
цветов. Особая про-
грамма будет пред-
ставлена на площади 
Революции, Манежной 
площади, Тверском буль-
варе. В качестве украше-
ний павильонов традиционно 
будем использовать цветочные 
композиции, живые цветы и растения. 
В этом году их будет несколько мил-
лионов. 

 «Цветочный джем» славится сво-
ими угощениями. Что приготовят 
в этом году? 

Мы всегда стараемся разнообразить ас-
сортимент продуктов на фестивалях. 
Приглашаем участников из всех регио-
нов России. Во время проведения «Цве-
точного джема» можно будет попробо-
вать джем из каштанов, варенье из груши 
с горчицей, из томатов с миндалем, из 
абрикосов с кофе и виды варенья с дру-
гими добавками. Также горожане смогут 
приобрести сладости, которые уже были 
представлены в прошлом году: напри-
мер, варенье из кактусов и из лисичек, 
разные фрукты, ягоды, сладкие блюда 
и напитки, мед и, конечно, десятки видов 
мороженого. 

А конкурс ландшафтного дизайна 
тоже будет? 

Ландшафтный конкурс приобретет но-
вые масштабы. Он пройдет в двух направ-
лениях: профессиональный и любитель-
ский. Любой желающий может принять 
участие в конкурсе для новичков 9 сентя-
бря на одной из площадок: всем конкур-
сантам предоставят растения и инстру-
менты, а профессиональные садовники 
помогут все сделать правильно. Более 
1500 садов раскинутся по всему городу. 
Москва почти на две недели превратится 
в большой цветник! О том, чтобы работы 

садовников были в каждом районе, про-
сили сами горожане. Никогда еще в мире 
ландшафтные конкурсы не собирали 
столько проектов. Что же касается про-
фессионального этапа конкурса, то его 
финалистами стали 39 проектов профес-
сиональных ландшафтных дизайнеров 
из России, Республики Беларусь, Италии, 
Великобритании, Уругвая и КНР, а так-
же три проекта студентов российских 
профильных вузов. Их выбирали в но-
минациях: «Большой выставочный сад», 
«Малый выставочный сад» и «Городское 
место отдыха». Участниками внеконкурс-

ной программы стали 30 профессиональ-
ных ландшафтных дизайнеров из России, 
Италии, Финляндии и Грузии. 9 сентября 
участники конкурса проголосуют за луч-
ший проект и выберут победителя. 

Растет ли число посетителей город-
ских фестивалей? Когда фестивали 
начнут проводить в каждом районе 
города? 

История московских фестивалей нача-
лась со Страсбургской ярмарки на Ма-
нежной площади в новогодние празд-
ники 2012–2013 годов. Уже тогда ее 

Гости смогут 
попробовать 
варенье 

из кактусов, 
груши с горчицей 
и прочую экзотику

1
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гостями стали 700 тысяч человек. С каж-
дым годом количество посетителей го-
родских фестивалей растет, и в 2017 году 
их общая аудитория достигла 62 милли-
онов человек. Ожидаем, что в этом году 
интерес горожан к таким мероприяти-
ям не ослабеет. Наша задача — предо-
ставить жителям всех районов столицы 
фестивальные мероприятия рядом с до-
мом. Сегодня они проходят более чем на 
30 площадках в разных районах города, 
их число будет увеличиваться. 

Какие фестивали особенно полюби-
ли москвичи? 

В Москве проходит порядка 10 тради-
ционных фестивалей. Самыми попу-
лярными среди них стали новогодний 
фестиваль «Путешествие в Рождество», 
«Московская Масленица», «Золотая 
осень» и фестиваль исторической рекон-
струкции «Времена и эпохи». Интерес 
как со стороны горожан, так и со сто-
роны гостей Москвы растет с каждым 
годом. С 2010 года количество туристов 

в Москве увеличилось на 70  процентов, 
в том числе благодаря городским фести-
валям. В прошлом году Москву посети-
ли 21 миллион туристов. Событийный 
туризм в Москве развивается благодаря 
фестивалям. Иностранные и российские 
гости специально планируют поездку 
в Москву тогда, когда здесь проходит оче-
редное такое мероприятие. 

А их организация окупается?
В 2017 году бюджет города выручил 
более 700 миллиардов рублей от тури-
стов, из них 90 миллиардов — прибыль 
столицы. Эти денежные средства мы 
вкладываем, например, в организацию 
следующих фестивалей или в развитие 
городской инфраструктуры. Особо хотел 
бы отметить, что наши фестивали зани-
мают топовые позиции в рейтинге меж-
дународного мобильного приложения 
для путешественников TripAdvisor (рей-
тинг достопримечательностей, отелей 
и  ресторанов в  этом сервисе составля-
ется пользователями приложения.  — 

«НО»). Их р екомендуют как события, 
обязательные для посещения в россий-
ской столице.

Как используются украшения и арт-
объекты городских фестивалей 
после того, как праздники подходят 
к концу? 

Мы продумываем будущее арт-объектов 
уже на этапе подготовки того или иного 
события. Каждый из них используется 
многократно — например, одну и ту же 
скульптуру можно интересно обыграть 
в другом округе города на следующем 
фестивале. Часть арт-объектов передаем 
в российские регионы для «второй жиз-
ни»: скульптуры и композиции начина-
ют украшать другие города и радовать их 
жителей. 

Алексей Алексеевич, как вы оце-
ниваете работу ярмарок выходного 
дня?

Еще несколько лет назад трудно было 
представить, что нам удастся сделать сто-

22 сентября в столице старту-
ет фестиваль «Золотая осень». 
На его площадках можно будет 
попробовать самые разнообраз-
ные продукты из 40 российских 
регионов: Мясная неделя порадует 
необычными мясными деликате-
сами. Любители сыра разгуляются 
на Сырной неделе: организаторы 
обещают более 100 сортов этого 
продукта. А на Рыбной неделе го-
стей ждут свыше 460 видов рыбы, 
рыбной продукции и морепро-
дуктов. В Новую Москву «Золотая 
осень» придет по адресу: Троицк, 
Сиреневый бульвар, владение 1.

ФАКТ

ЦИФРА

площадок конкурса любительских цвет-
ников подготовили в Новой Москве к фе-
стивалю «Цветочный джем». Кроме того, 
поселения и городские округа пригото-
вили для гостей свои развлекательные 
программы, ярмарки и мастер-классы.
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8 ноября 2017 года. Министр 
правительства Москвы, глава 
Департамента торговли и услуг 
Алексей Немерюк (1). 28 июня 
2017 года. Екатерина Волкова 
на Фестивале цветов в пар-
ке «Музеон» (2). 24 сентября 
2017 года. Троицк. Сыровары 
(слева направо) Александр 
Городецкий, Наталья и Сергей 
Сальные представили свою про-
дукцию на фестивале «Золотая 
осень».

личные ярмарки столь востребованным 
элементом городской жизни. Тогда мы 
поставили перед собой задачу полностью 
переформатировать ярмарочную торгов-
лю. Чтобы этого достичь, мы модернизи-
ровали внешний вид ярмарок выходного 
дня, поставили новые, современные  кон-
струкции, качественное торговое обору-
дование, все ярмарочные площадки были 
электрифицированы. Также в последние 
годы был изменен порядок подачи заявок 
на участие в городских ярмарках, стали 
прозрачными правила торговли. В целом 
улучшилось качество обслуживания мо-
сквичей и условия для работы фермеров 
на всех площадках. Таким образом нам 
удалось не только сохранить столь лю-
бимый москвичами формат ярмарочной 
торговли, но и сделать его современным 
и привлекательным как для покупателей, 
так и для продавцов. 

Оценили ли обновленный формат 
жители города? 

Покупателей прежде всего привлекает 
возможность приобрести свежую отече-
ственную продукцию, фермерские ово-
щи, фрукты, ягоды по доступным ценам. 
Однако популярность ярмарок не толь-
ко выходного дня, но и региональных, 
и межрегиональных растет и по другой 
причине. Дело в том, что здесь проходят 
различные культурные и развлекатель-
ные мероприятия, мастер-классы и дегу-
стации, и жители столицы с удовольстви-
ем в них участвуют. Нелегальным точкам 
продажи продуктов питания горожане не 
доверяют, они предпочитают посещать 
городские ярмарки. 

Сколько покупателей приходит 
на торговые точки? 

В течение прошлого года ярмарки вы-
ходного дня посетили более семи милли-
онов человек. Торговые площадки оста-
ются востребованными и в этом году. 
Места для продажи фермерской продук-
ции предоставлены четырем тысячам 
предпринимателей. Ярмарки открыты 
для жителей и гостей столицы во всех 
одиннадцати округах, в том числе в Тро-
ицком и Новомосковском. В столице 
работает 115 ярмарок, из них 100 — это 
ярмарки выходного дня, десять — реги-
ональные ярмарки (здесь представлена 
продукция одного из регионов России), 
и пять — межрегиональные (там можно 
купить продукты из разных регионов на-
шей страны). 

Контролируют ли власти Москвы 
качество продуктов на городских 
ярмарках? 

Безусловно, продукты должны быть не 
только свежими, но и безопасными. Каче-
ство продукции на ярмарках проверяют 
еженедельно. Эту функцию выполняют 
столичный комитет ветеринарии и Рос-
потребнадзор. На площадках работают 
выездные лаборатории, они проводят все 
необходимые исследования и выдают за-
ключения о безопасности и соответствии 
стандартам продуктов питания. Поэто-
му москвичи могут покупать продукты, 
не беспокоясь об их качестве.

Виталий Мезенцев 
newokruga@vm.ru
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Шум приводит 
к разводам
МИХАИЛ ДЕГТЯРЕВ
Кандидат на пост мэра Москвы

Кандидат от ЛДПР Михаил Дегтярев за-
явил, что Москву нужно избавить от лиш-
него шума. Об этом он сказал, встречаясь 
с москвичами в парке «Сокольники». 
— Москва — один из самых шумных горо-
дов мира. Шум является причиной очень 
многих болезней. В Москве в последние 
десятилетия мы наблюдаем рост заболе-
ваний нервной системы, а от нервов все 
болезни, и разводы, и плохое настроение. 
С шумовым загрязнением нужно бороть-
ся, — заключил Михаил Дегтярев. 
По его словам, в Москве нужно откры-
вать больше скверов, парков, зеленых 
зон.
Также Михаил Дегтярев встретился с жи-
телями Выхина-Жулебина. Он, в частно-
сти, отметил, что в столице должны быть 
изменены правила оформления вывесок 
и названий — их, по мнению кандидата 

в мэры, нужно писать только на русском 
языке.
— Москва должна быть флагманом в том, 
чтобы русский язык защищать. Посмо-
трите вокруг: русских названий почти 
нет, все на латинице, названия каких-то 
западных сетей, — подчеркнул  Дегтярев.
Также депутат обещал бороться с то-
чечной застройкой, платной парковкой 
и эвакуаторами.
Вместе с тем кандидат дал высокую оцен-
ку изменениям в столице, которые про-
изошли за последние годы.
— Москва в последние годы преобража-
ется, все больше фестивалей проходит 
в нашем городе, — констатировал Дегтя-
рев, побывав на фестивале «Сады и люди 
на ВДНХ». Он подчеркнул, что в столице 
создаются условия для творчества моло-
дежи и ее раз вития.
— Фестиваль «Сады и лю ди» — замеча-
тельный пример того, как творческая мо-

лодежь показывает свои навыки и уме-
ния, — добавил он.
В предвыборной программе Дегтярев вы-
ступает за административную реформу. 
— Наш город нуждается в дополнении 
централизованной системы управле-
ния Москвой самоорганизацией снизу 
и вовлечении москвичей в дела своего 
дома, района, в волонтерские проек-
ты и формы активного досуга, а также 
в кооперацию малого и среднего бизне-
са, — заявил кандидат. — Лозунг моей 
программы: «Мэрия — для москвичей!» 
Столица России — для воспитания па-
триотизма, для высшего образования 
и научных прорывов, инновационных 
стартапов и культурных событий, новых 
методов управления и социально значи-
мых бизнес-моделей.
По словам Дегтярева, «постсоветская 
система управления в Москве достигла 
пределов роста. Так же, как в развитии 
личности, после решения задач-мини-
мум — удовлетворения потребностей 
порядка, комфорта, достатка, — Москва 
переходит к новому этапу самореализа-
ции в качестве мирового культурного, 
научного, образовательного, туристиче-
ского центра».

Также Михаил Дегтярев намерен доби-
ваться присвоения Москве статуса горо-
да-курорта. По его мнению, проведение 
чемпионата мира по футболу указывает 
на «оздоровительную специализацию 
города». Ведь накануне чемпиона здесь 
появилось множество новых стадионов 
и тренировочных футбольных полей, где 
московские подростки могут заниматься 
спортом.
Михаил Дегтярев сообщил, что одну из 
главных ролей в формировании облика 
столицы играет Москва-река, которую 
можно превратить в центральную зону 
отдыха. Кандидат считает, что реку мож-
но очистить, углубить и запустить в нее 
рыб, а также обустроить вдоль главной 
водной артерии города песчаные пляжи 
и отремонтировать набережные, общая 
длина которых около 160 километров. 
Свое предложение он отправил в Мини-
стерство здравоохранения.

Больше 
трамваев
ВАДИМ КУМИН
Кандидат на пост мэра Москвы

Кандидат от КПРФ Вадим Кумин поднял 
тему транспорта и предложил развивать 
в Москве трамвайную сеть, считая ее 
украшением города.
— Трамваи вообще самая экологически 
чистая и правильная наземная схема пе-
редвижения по городу. Сейчас очень кра-
сивые трамваи. И Москва должна их вся-
чески развивать, — сказал Вадим Кумин.
Он отметил, что появление трамвайных 
маршрутов помогает благоустройству го-
рода.
— Трамвайная сеть еще позволяет обла-
городить общественное пространство. 
Сделать и выделить отдельную зону, 
усадить ее газоном или придумать обще-
ственный ландшафт. Трамвай — это всег-
да украшение, — добавил Кумин. 
По мнению кандидата, Москву пора раз-
грузить, поэтому стоит рассмотреть воз-

можность переезда ряда федеральных 
госорганов.
— Мы предлагаем начать с перевоза 
с территории Москвы около 120 тысяч 
чиновников. Федеральные органы ис-
полнительной власти — аппараты ми-
нистерств, служб и агентств, другие 
федеральные органы. Всего более 60 ве-
домств, — уточняет Вадим Кумин. — Речь 
не идет о переносе столичных функций. 
Мы говорим о грамотном и спланирован-
ном размещении федеральных чиновни-
ков таким образом, чтобы нагрузка на 
московскую инфраструктуру постепенно 
снижалась. 
В своей программе Вадим Кумин высту-
пает за социальную справедливость.
— Необходимо строить городское соци-
альное жилье для социального найма. 
Молодые семьи должны иметь возмож-
ность решить квартирный вопрос, взяв 
в аренду по себестоимости у города квар-

тиру — не за 40–50, а за 15–20 тысяч руб-
лей в месяц, — заявил Кумин.
Как пояснили в штабе Вадима Кумина, 
его предвыборная борьба будет идти под 
лозунгом «Москва — это люди», поэтому 
акцент в развитии города необходимо 
сделать на социальную политику.
— Нынешняя московская пенсия — 
17,5 тысячи рублей, то есть менее 
25 процентов от средней зарплаты по 
Москве, — привел расчеты Вадим Ку-
мин. — По критериям Международной 
организации труда она должна состав-
лять не менее 40 процентов (25 тысяч 
рублей). Я планирую снизить стоимость 
проезда на общественном транспорте до 
25 рублей для жителей Москвы, а также 
отменить платные парковки за преде-
лами Садового кольца, ограничившись 
отдельными зонами платной парковки 
в самом центре города.
На встрече с коллективом завода «Стан-
коконструкция» кандидат в мэры Москвы 
акцентировал внимание на проблеме 
борьбы между жилищным строитель-
ством и производством. И поделился сво-
им видением ее решения.
— Я предлагаю в разы увеличить под-
держку промышленности, встать на сто-

рону тех, кто производит, а не тех, кто тут 
собрался строить, — заявил он. — Под-
держать деньгами, помочь выйти из этой 
обстановки и помочь возродить предпри-
ятие. Станкостроение — неотъемлемая 
черта развитой страны. 
Также Вадим Кумин на днях заявил, что 
планирует усилить агитационную работу 
в оставшееся до выборов время. 
— Мы усилим борьбу, и последние 
10 дней ознаменуем решительным насту-
плением и убеждением москвичей в пра-
воте нашей позиции, нашей программы, 
нашего курса, нашего совместного плана 
по развитию Москвы. Мы считаем, что 
мы за 10 дней должны сделать решитель-
ные шаги, доказать, что наша програм-
ма — это будущее Москвы. Над этим мы 
будем работать в оставшееся время, — 
заявил кандидат, отметив, что 28 августа 
стартовал заключительный этап предвы-
борной гонки.

МОСКВУРЕКУ МОЖНО ОЧИСТИТЬ, 
УГЛУБИТЬ И ЗАПУСТИТЬ РЫБ, А ТАКЖЕ 
ОБУСТРОИТЬ ПЕСЧАНЫЕ ПЛЯЖИ

ГОРОДУ НЕОБХОДИМ ЭКОЛОГИЧЕ
СКИ ЧИСТЫЙ ТРАНСПОРТ, КОТОРЫЙ 
НЕ ДЕЛАЕТ ВРЕДНЫХ ВЫБРОСОВ
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Прекратить 
стройку
ИЛЬЯ СВИРИДОВ
Кандидат на пост мэра Москвы

Кандидат от «Справедливой России» Илья 
Свиридов больше озабочен историей го-
рода и его архитектурным наследием. Он 
обсудил с экспертом его избирательного 
штаба Константином Михайловым судь-
бу здания бывшего завода «Красный бо-
гатырь» на улице Краснобогатырской.
— Такие объекты должны быть украше-
нием столицы, поэтому их необходимо 
сохранять и рассказывать о них туристам 
и москвичам, которые не знают о шедев-
рах промышленной архитектуры, — за-
явил Свиридов. 
В свою очередь Константин Михайлов 
отметил, что на месте завода планиру-
ется построить жилой комплекс и его 
корпуса снесут. Илья Свиридов выразил 
готовность бороться за сохранение дома.
— Я с глубоким и трепетным чувством 
отношусь к подобным памятникам 

промышленной архитектуры начала 
ХХ века, мне очень нравятся здания из 
красного кирпича. Это символ того вре-
мени и символ ушедшей Москвы, — ска-
зал кандидат в мэры.
Также Илья Свиридов встретился с жите-
лями района Хамовники.
— В историческом районе уничтожается 
сквер особо охраняемой территории по 
адресу: Комсомольский проспект, владе-
ние 1, где собираются построить апарт-
отель. Жители категорически против. 
И я вношу этот адрес в «Карту проблем 
Москвы», чтобы не допустить этого стро-
ительства, — заявил Свиридов. 
Одним из главных пунктов в программе 
Ильи Свиридова значится градострои-
тельная политика. Кандидат предлагает 
ввести мораторий на застройку в пре-
делах Третьего транспортного кольца, 
а также обеспечение прозрачности лю-
бой московской стройки. Свиридов со-

бирается реализовать спецпрограмму 
по увеличению количества парковочных 
мест за счет создания обширной обще-
городской сети автопарковок, а также 
вернуть маршрутки на перегруженные 
линии в спальных районах.
Также Илья Свиридов на днях посетил 
Центр патологии речи и нейрореабили-
тации для общения с персоналом.
— Сегодня мы посетили уникальный 
центр патологии речи и нейрореабили-
тации. Люди, которые попали в аварию 
или у которых произошел инсульт, дети 
с проблемами речевых функций полу-
чают здесь лечение и помощь. Это уни-
кальный центр и в масштабе страны, 
и в мировом масштабе. Все те измене-
ния, которые происходят в российском 
здравоохранении, коснулись и его. На-
пример, здесь сократилось количество 
дней нахождения в стационаре с 45 до 
30, часть пациентов перенаправляется со 
стационара на дневное лечение. Очевид-
но, что этого недостаточно. Но, к сожале-
нию, Министерство здравоохранения РФ 
дает такие рекомендации, которые для 
таких уникальных медицинских учреж-
дений приносят больше вреда, чем поль-
зы, — сказал Илья Свиридов.

Он отметил, что в Центре патологии речи 
и нейрореабилитации работают высоко-
квалифицированные сотрудники, и услу-
ги, предоставляемые в этом учреждении, 
очень важны для людей из всех регионов 
страны. 
— У меня находятся только самые хо-
рошие слова для работников центра. 
И здесь действительно предоставляют-
ся уникальные услуги. Я включаю этот 
объект в свою «Карту проблем Москвы» 
и как кандидат в мэры беру под свое кры-
ло, — заключил Илья Свиридов.
Также кандидат в мэры обсудил с жителя-
ми северо-востока столицы вопрос сохра-
нения монорельса.
— Это тема, которая объединяет не-
сколько районов Москвы, — уверен Илья 
Свиридов. — Монорельс — это экологи-
чески безопасная система. Поэтому это 
прекрасное техническое сооружение, 
и его, конечно, нельзя уничтожать. 

Поедем 
на электротакси
МИХАИЛ БАЛАКИН
Кандидат на пост мэра Москвы

Кандидат Михаил Балакин уверен: буду-
щее городского транспорта — за электро-
мобилями.
— Я считаю, что мы стоим на пороге на-
учно-технической революции и через 
несколько лет забудем, что такое пере-
движение по Москве на личных автомо-
билях, — заявил Балакин. — Вызвали 
такси, сели, поехали, причем это будут 
электромобили. Мы должны к этому го-
товиться, то есть под это должна быть 
подведена соответствующая инфра-
структура. Нужно идти к тому, чтобы по 
городу устанавливать как можно больше 
зарядок для электромобилей.
По его словам, для москвича такой вид 
передвижения будет обходиться доро-
же, чем поездка на метро, но при этом 
дешевле, чем содержание собственного 
автомобиля. 

— Тем более это огромная экономия вре-
мени и комфорт: вас везут, вы в это время 
с компьютером работаете и так далее, — 
нарисовал картину Балакин.
Еще одна идея Михаила Балакина — реа-
лизовывать программу реновации в каж-
дом районе столицы по очереди. 
— Я сам когда-то сносил первую пятиэтаж-
ку. Реновация шла долго, жители постоян-
но находились как бы на стройплощадке. 
Здания мешали, целиком нельзя было 
организовать проект по транспортному 
и инженерному обеспечению, поэтому мы 
по десять раз переносили сети, централь-
ные тепловые станции, это дополнитель-
ные затраты. Поэтому, помимо неудобств, 
это еще и экономика, — заявил кандидат.
Также он обсудил московское образова-
ние в дебатах на телеканале «Москва 24».
— Я считаю, что нужно вернуться к тер-
риториально-отраслевому принципу 
управления, чтобы чиновники были мак-

симально близко к учебному процессу. 
Второе: нужно разукрупнить образова-
тельные учреждения, я против объедине-
ния школ. В-третьих, надо поддерживать 
профессиональное и среднее техниче-
ское образование, — сказал кандидат.
Обсуждая тему экологии, Михаил Бала-
кин предложил использовать новые ис-
точники энергии.
— Необходимо серьезно подумать над ис-
пользованием солнечной энергии и вне-
дрением солнечных батарей, в том числе 
для подсветки, рекламы. Это бы позво-
лило в определенной степени улучшить 
экологию города, — заявил Балакин.
Также он предложил выравнять все рай-
оны столицы по условиям проживания.
— Не должно быть понятия «окраи-
на». Там нужно делать то же самое, что 
и в центр. Надо выравнивать обязатель-
но районы и центры, — подчеркнул Ми-
хаил Балакин.
По мнению кандидата в мэры, во всех 
районах Москвы необходимо одинаково 
развивать всю инфраструктуру. 
— Там должны быть те же места, что 
и в центре, где можно посидеть: те же 
кафешки, рестораны, театры и кинотеа-
тры, — заключил он.

Еще одна идея кандидаты в мэры — уве-
личить зарплату работникам сферы здра-
воохранения.
— Надо вернуться к нормальной, со-
ветской системе здравоохранения. Надо 
людям просто нормально платить в этой 
сфере, — подчеркнул Михаил Балакин.
Еще одно предложение кандидата — ак-
тивнее внедрять программу по раздель-
ному сбору мусора.
— Нам надо заняться освоением этой 
программы. Нужно обязательно вне-
дрять раздельный сбор мусора, приви-
вать эту культуру, — заявил Балакин.
По мнению кандидата в мэры, в Москве 
необходимо создавать предприятия, ко-
торые могли бы перерабатывать абсо-
лютно весь мусор. 
— Я был на таких предприятиях, ничего 
экологически страшного там нет. Надо 
просто правильно выбирать место, — за-
ключил Балакин.

ПАМЯТНИКИ ПРОМЫШЛЕННОЙ АРХИ
ТЕКТУРЫ XX ВЕКА  СИМВОЛ УШЕДШЕЙ 
ЭПОХИ. ИХ НАДО СБЕРЕЧЬ

ПОРА ВОЗВРАЩАТЬСЯ К СОВЕТСКОЙ 
СИСТЕМЕ ЗДРАВООХРАНЕНИЯ И ПЛАТИТЬ 
ВРАЧАМ ДОСТОЙНУЮ ЗАРПЛАТУ
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ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Это знаковый фестиваль, на ко-
тором представлено огромное 
количество развлекательных 
мероприятий. У него символич-
ное название, символизирую-
щее не просто присоединение 
к Москве, а преображение новых 
территорий, которые вы можете 
увидеть сами. Прекрасно, что 
нас посетили более десяти ты-
сяч человек, что демонстрирует 
нам, как растет и развивается эта 
площадка. Я благодарен «Вечер-
ней Москве» и Московскому дому 
национальностей.

ДМИТРИЙ 
НАБОКИН
Префект ТиНАО

Проводили 
лето семейным 
фестивалем
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В парке «Красная Пахра» отгре-
мел семейный фестиваль «Мо-
сква Новая». Такого местные 
жители еще не видели. Но уже 
ждут продолжения. 

25 августа 
2018 года. Красно-
пахорское. Гости 
фестиваля «Москва 
Новая» на мастер-
классах «Ассамблеи 
народных ремесел» 
могли и гончарному 
делу поучиться (1), 
и хороводы пово-
дить (2), и поуча-
ствовать в кулинар-
ном мастер-классе, 
как Даша Тынен-
ко (3), и просто при-
лечь и посмотреть 
концерт (4). Сте-
клодув Александр 
Толстокрылый 
научил Дарью Дья-
кову основам сво-
его мастерства (5). 

ТРАДИЦИИ

25 августа 
2018 года. Красно-
пахорское. Гости 
фестиваля «Москва 
Новая» на мастер-
классах «Ассамблеи 
народных ремесел» 
могли и гончарному 
делу поучиться (1), 
и хороводы пово-
дить (2), и поуча-
ствовать в кулинар-
ном мастер-классе, 
как Даша Тынен-
ко (3), и просто при-
лечь и посмотреть 
концерт (4). Сте-
клодув Александр 
Толстокрылый 
научил Дарью Дья-
кову основам сво-
его мастерства (5). 

Мы редко собираемся все вместе. С се-
мьей, с друзьями. Просто не хватает 
времени. Работа... Заботы... Именно по-
этому и появился фестиваль «Москва Но-
вая», который собрал в одном месте ты-
сячи человек. Шутка ли, на территории 
«Красной Пахры» за весь день побывало 
около 11 тысяч гостей. 
Задумка организаторов удалась — при-
ходили действительно семьями. Что са-
мое интересное, праздником остались 
довольны и дети, и взрослые. Развлече-
ния нашлись для всех. 
Тут можно было посмотреть на высту-
пления самых сильных людей ТиНАО, 

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Москва хорошеет, развивается, 
становится все более «новой». 
Приятно, что посреди техноло-
гических новинок люди не за-
были о своих корнях. Огромное 
спасибо всем, кто пришел на этот 
праздник, чтобы полюбоваться 
на творения мастеров, поучиться 
у них работать руками и перенять 
бесценный опыт, который пере-
давался из поколения в поколение 
и, надеюсь, продолжит переда-
ваться и дальше.

ВЛАДИМИР 
ТАРАСОВ
Директор Московского 
дома национальностей

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

От лица редакции «Вечерней Мо-
сквы» хочу поблагодарить жюри 
и всех участников конкурса проек-
та «Ассамблея народных ремесел». 
Количество присланных работ 
на конкурс превзошло все наши 
ожидания — мы еще раз убеди-
лись, что потенциал народного ис-
кусства безграничен. Я очень рад, 
что наш конкурс получил такой 
отклик у москвичей — и хочу еще 
раз сказать «спасибо» каждому, 
кто принял в нем участие.

АЛЕКСАНДР 
КУПРИЯНОВ
Главный редактор 
газеты «Вечерняя 
Москва»

понаблюдать за турниром по волейболу 
и баскетболу среди мужских и женских 
команд из Новой Москвы, купить суве-
ниры, полакомиться мороженым.
Одним из главных событий фестиваля 
стала церемония награждения участни-
ков «Ассамблеи народных ремесел» —  
главного проекта этого года, созданного 
в тесном сотрудничестве газеты «Вечер-
няя Москва» и Московского дома наци-
ональностей. Ровно год жители столицы 
присылали свои работы на конкурс. Его 
итоги подвели именно  в Новой Москве. 

Роман Солдатов
newokruga@vm.ru

Ольга Старикова 
учит Никиту Стари-
кова ткать полотно 
на старинном стан-
ке (6). А Юлия Во-
робьева из Троицка 
открыла для себя 
новое увлечение. 
Во время праздника 
она с удовольстви-
ем рисовала (7).
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ЦИФРА

тысяч представителей правоох-
ранительных органов будут следить 
за безопасностью гостей и жителей сто-
лицы в День города. Помогать им будут 
полицейские, Росгвардия и народные 
дружинники.

15
сквы» расскажут всем гостям 

о самых знаменитых жите-
лях ТиНАО. Полюбоваться 
красочными фотографиями 
достопримечательностей 

Михайлово-Ярцевского мож-
но будет в школе № 2075. Кро-

ме того, отдельный стенд будет 
посвящен знаменитой бабенской 
игрушке. А чтобы добавить в досуг 

разнообразия, организаторы при-
глашают юных жителей и гостей посе-

ления весело провести время на аттрак-
ционах.
В поселении Внуковское на территории 

школы № 1788 за хорошее настроение 
гостей праздника будут отвечать 

местные творческие коллективы. 
Кроме этого, здесь проведут 

мастер-классы, творческие 
конкурcы и соревнова-
ния, по итогам которых 
самым активным будут 
вручены памятные призы. 

Праздничное настроение 
гарантировано жителям и го-

стям Десеновского. Уже 9 сен-
тября, помимо мастер-клас-

сов по флористике и ботанике, 
которые представят участники 

фестиваля «Цветочный джем», для 
юных москвичей проведут интер-

Уже в следующие выходные, 
8 и 9 сентября, столица будет 
отмечать свое 871-летие. Какие 
сюрпризы ждут жителей Новой 
Москвы в эти праздничные 
дни, узнали «НО».  

Программу мероприятий в честь Дня го-
рода подготовили разнообразную. На 

территории всех поселений и город-
ских округов пройдут праздничные 

концерты. Большинство меро-
приятий решили провести 

на территории школ. Так 
что куда-то ехать, что-
бы почувствовать вкус 
торжества, жителям 

ТиНАО не придется: все 
праздничные площадки 

у них — в шаговой до-
ступности. 

В Михайлово-  Яр-
цевском поселе-
нии на территории 
шко лы № 2075 
в поселке Шиш-

кин Лес организуют 
сразу несколько выста-

вок. «Имена Новой Мо-

ТОРЖЕСТВО

9 сентября 2017 года. Участ-
ницы праздничной про-
граммы Дня города Марина 
Петрова (1) и Виктория 
Коннова (3) веселили гостей 
торжества. Ну и какой же 
праздник без салюта! (2)

День 

рождения 

с народным 

размахом

299) 31.08.2018
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ТОРЖЕСТВО
активную развлекательную программу, 
а ближе к вечеру начнется концерт. 
Фестивальные мастер-классы для всех 
желающих проведут и в Марушкинском, 
на территории школы № 2057. А во вре-
мя концерта здесь, на праздничной пло-
щадке, местные артисты выступят с за-
жигательными номерами. 
«Цветочный джем» не обошел стороной 
и Десеновское. 9 сентября жители и го-
сти поселения смогут научиться созда-
вать оригинальные букеты на мастер-
классах на территории школы № 1392. 
А для  юных москвичей здесь подгото-
вили интерактивную развлекательную 
программу. 
Новая Москва богата талантами. Имен-
но поэтому в Вороновском, на площадке 
школы № 2073, соберутся творческие 
коллективы для того, чтобы устроить 
гостям настоящий праздник с песнями 
и танцами. На мероприятии представи-
тели ансамблей «Чародеи» и «Калинка» 
вместе с самыми активными жителями 
поселения в торжественной обстановке 
будут награждены грамотами за вклад 
в развитие Вороновского. Продолжится 
праздник на территории Дома культуры.
Ну и какой же день рождения без торта 
и свечек? В Щербинке, Роговском, Десе-
новском, Вороновском, Киевском и Мос-
ковском организаторы просят гостей 
праздника не расходиться рано и насла-
диться красочным фейерверком.

Роман Солдатов
newokruga@vm.ru
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ПОМОЩЬ

24 августа 2018 года. Москвичка 
Олеся Иванова и ее друг — пес 
Баф, которого она взяла из при-
юта. На фестивале «Добрая 
Москва» возможность забрать 
домой собаку, которая пока 
не нашла своего хозяина, будет 
у всех гостей праздника. 

Самая добрая 
и прекрасная

Приятно получать подарки 
в день рождения. Но дарить 
их — еще приятнее. Имен-
но поэтому в День города, 
8 и 9 сентября, на праздничных 
площадках столицы пройдет 
фестиваль «Добрая Москва 
871», лейтмотивом которого 
станет благотворительность. 

На протяжении всего фестиваля гости 
смогут приобрести товары на благотво-
рительной ярмарке. Представители фон-
дов помощи расскажут о своей работе, 
проведут консультации, творческие и ку-
линарные мастер-классы. 
Основные действия развернутся в са-
мом центре Москвы — на Тверской 
улице, где все желающие смогут при-
нять участие в более чем 100 различ-
ных мастер-классах. Для гостей и жите-
лей столицы проведут 50 инклюзивных 
спектаклей, откроют семь спортивных 
площадок и запустят 60 образователь-
ных программ. На фестивале можно 
будет научиться основам актерского ма-
стерства, освоить кузнечное, гончарное 
дело и даже поработать в стеклодувной 
мастерской. Знаменитые иллюзиони-
сты и фокусники раскроют свои секреты 
и расскажут про то, как стать лучшим из 
лучших. А театр научного эксперимента 

познакомит гостей с удивительным ми-
ром физики.
Спортивные мероприятия пройдут под 
присмотром профессиональных трене-
ров, которые подскажут наиболее под-
ходящее занятие для каждого гостя. Все 
желающие смогут позаниматься на тра-
пеции или на специальном аттракционе 
«Искусственная волна», который сможет 
исполнить мечту почувствовать себя са-
мым настоящим серфингистом, не упу-
стите шанс поймать свою волну! 
Проект «Золотая маска» в городе» пред-
ставит инклюзивные театральные поста-
новки. Перед гостями и жителями сто-
лицы выступят коллективы из Москвы, 
Санкт-Петербурга, Великого Новгорода, 
Томска, Якутска, Нижнего Новгорода. 

Спецпрограмму для москвичей подго-
товят участники Международного теа-
трального фестиваля им. А. П. Чехова.
Любителям музыки стоит посетить Ма-
нежную площадь. Гостей ждет незабы-
ваемое шоу барабанов. Чтобы зрелище 
получилось максимально ярким и эф-
фектным, артистов во время выступле-
ния поднимет в небо 70-метровый кран. 
А для тех, кто давно собирается, но все не 
решается завести собаку, будет возмож-
ность проявить настоящее неравнодушие. 
Фонд «Собаки, которые любят» организу-
ет на ВДНХ акцию, где каждый сможет за-
брать домой четвероногого питомца. Спе-
циалисты фонда расскажут, как правильно 
содержать и воспитывать собак, а волон-
теры помогут вам выбрать именно ту, с 
которой вы действительно подружитесь.

Роман Солдатов 
newokruga@vm.ru

8 И 9 С ЕНТЯБРЯ 
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В столице стартует новая программа 
благоустройства. Ее главная идея за-
ключается в том, чтобы преобразить 
каждый дворик, украсить и сделать 
комфортным каждый, даже находя-
щийся на самом краю московской 
географии, жилой квартал.

Благоустройство не будет происходить 
по шаблону. Проекты комплексного об-
новления всех 146 районов города раз-
работают для каждого свой, с учетом его 
специфики и мнения местных жителей.
По мнению столичных властей, главный 
принцип этой работы должен заключать-
ся в равенстве возможностей для всех мо-
сквичей, вне зависимости от уровня бла-
госостояния и места проживания. Ведь 
трудно искренне любить неухоженный 
город, который выглядит агрессивно. 

ПЕРСПЕКТИВА

12 сентября 2017 года. Ольга Иванова на ве-
лопрогулке по благоустроенной Якиманской 
набережной (1). Москворецкая набережная 
тоже преобразилась (2).

Жемчужине 
нужно достойное 
обрамление

Комфорт близко. 
Окраины ждет 
преображение

Одна из важнейших задач программы 
благоустройства — создание парков 
и скверов в районах, которые позволят 
улучшить экологическую ситуацию в го-
роде. Зеленый город выглядит куда более 
презентабельно, чем сплошные «камен-
ные джунгли», и дышится в нем легче.
Но особое место займет обновление 
дворов. По сути, это процесс, в котором, 
как в ремонте квартиры, не может быть 
абсолютной финальной точки: то, что 
сегодня кажется новым и современным, 
спустя годы обветшает и устареет. Поэто-
му городские власти приняли решение 
проводить комплексное благоустройство 
раз в семь лет: за этот период как раз про-
ходит цикл, когда малые архитектурные 
формы приходят в негодность. 
Архитектор бюро Wowhaus Олег Шапи-
ро, говоря о развитии периферии, рас-
сказал о мировой тенденции — переезд 
открытых фондов музеев на городские 
окраины. Таким образом, отдаленные 
территории становятся не просто ком-
фортными, но и привлекательными 
с культурной точки зрения. 

Лана Васнецова
newokruga@vm.ru

17 июля 
2018 года. Со-
сенское, посе-
лок Коммунарка. 
Слева направо: 
Ирина Пота-
пова, Алексей 
Бутусов и Вик-
тория Попова 
на обновленном 
крыльце своего 
подьезда. 

Новый облик получили Лужнецкая, 
Крымская, Москворецкая набережные, 
а также Братеевская пойма. Сегодня 
здесь  можно прогуляться с комфортом, 
наслаждаясь пейзажем, прокатиться на 
велосипеде в свое удовольствие или по-
заниматься спортом. Однако так было 
не всегда.
Не так давно доступ к большей части  
береговой линии в столице был за-
крыт. Эти территории были заняты про-
мышленными зонами, автотрассами 
либо имели неухоженный, заброшен-
ный вид. Но за десять лет, как отмечают 
эксперты, была проделана масштабная 

работа. И на этом власти города не оста-
новятся.
Теперь в планах — создание единого го-
родского пространства с учетом парков, 
которые выходят к набережным. Речь 
идет о благоустройстве промзон по но-
вым правилам: дорога должна отступать 
от Москвы-реки, уступая место прогулоч-
ным зонам. Это позволит открыть набе-
режные для прогулок, создать еще около 
70 километров территорий отдыха, а так-
же внести весомый вклад в улучшение 
экологии.
Проект развития Москвы-реки получил 
широкую поддержку, в том числе и со 
стороны представителей блогеров.
— Очень хочется, чтобы человек из от-
даленных районов Москвы мог бы сесть 
на велосипед, встать на скейт или на са-
мокат и просто проехаться через всю эту 
территорию в центр, — поделился свои-
ми ожиданиями медиаэксперт Дмитрий 
Терновский.
С тем, что проект «обрамления» Москвы-
реки красивыми и удобными зонами от-
дыха, объединенными между собой, ока-
жет серьезное влияние на жизнь города, 
полностью согласен архитектор бюро 
«Меганом» Юрий Григорян. 
— Этот проект Москвы-реки — наша ин-
вестиция, которую мы назвали парками 
будущего, — делится соображениями 
эксперт. — Сначала это будет серия то-
чечных проектов, которые активируют 
районы на периферии. Идея заключается 
в том, чтобы «повернуть» микрорайоны 
к воде. 
По словам Юрия Григоряна, Москва-ре-
ка — настоящая жемчужина и великая 
ценность для города и его жителей. По-
этому, несмотря на то что сегодня многие 
проекты вызывают разную реакцию со 
стороны как простых горожан, так и экс-
пертов, у программы развития Москвы-
реки противников не найдется.
Завершить благоустройство набережных 
планируют к 2023 году. Ранее заммэра 
столицы Марат Хуснуллин, выступая на 
Московском урбанфоруме, рассказал, 
что к установленному сроку вдоль реки 
обновят 120 километров набережных и 
построят 40 новых общественных зон. 
— В ближайшей перспективе мы должны 
завершить развитие набережной Марка 
Шагала на территории бывшего завода 
ЗИЛ и реконструкцию Шелепихинской 
набережной, которая станет продлением 
Краснопресненской набережной к запа-
ду от делового центра «Москва-Сити», — 
заявил Хуснуллин.

Роман Солдатов 
newokruga@vm.ru

Более 50 километров берего-
вой линии приведено в поря-
док за последние 10 лет в сто-
лице. Преобразились многие 
центральные набережные, 
в направлении нижнего тече-
ния Москвы-реки появились 
парки, благоустроены пляжи.
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Мэр Москвы Сергей Собянин осмот-
рел ход строительства админи-
стративно-делового центра в Ком-
мунарке, на территории которого 
возводится крупнейший в городе 
больничный комплекс.

— Впервые за последние десятилетия 
реализуется крупнейший больничный 
комплекс в чистом поле, — сказал 
 Сергей Собянин. — В его составе: взрос-
лая, детская больницы, роддом, диагно-
стический, амбулаторный центры. Пер-
вая очередь будет введена в следующем 
году. Роддом, детскую больницу и амбу-
латорный корпус введут в 2020-м.
В медцентре будут оказывать полный 
спектр стационарного и амбулатор-
ного лечения неврологических, онко-
логических, гинекологических, уро-
логических заболеваний, проводить 
общетерапевтические обследования. 
Медкомплекс будет иметь офтальмоло-
гическое направление, отделения об-
щей и гнойной хирургии.
Общая строительная готовность объ-
екта оценивается в 43 процента. Боль-
ничный комплекс, включая реанима-
ционные отделения и 30 опера цион ных 
блоков, будет оснащен самым совре-
менным медоборудова нием. А наличие 
вертолетной площадки позволит при-
нимать экстренных больных, доставля-
емых санитарной авиацией.

Алиса Захарова 
newokruga@vm.ru

Что будет готово в марте 
2019 года:
В медицинском центре «Ново-
московский» будет девять кор-
пусов площадью 156,1 тысячи 
квадратных метров. Строитель-
ство ведется в два этапа. Первый 
завершится в марте 2019-го. 
К этому моменту на территории 
медцентра планируется постро-
ить объекты общей площадью 
86,3 тысячи квадратных метров:
●  палаточный корпус 
на 606 коек;

●  лечебно-диагностический 
корпус;

●  вспомогательный корпус;
●  патолого-анатомический 
корпус;

●  инженерно-технические 
с ооружения.

Что построят к 2020 году:
На втором этапе планируется 
возвести:
●  амбулаторный корпус;
●  детский корпус на 180 коек;
●  родильный дом на 130 коек;
●  инфекционный корпус 
на 100 коек;

●  инженерно-технические 
с ооружения.

Справка

Уникальный медицинский 
комплекс для детей и взрослых

Обновленное Калужское шоссе 
улучшит транспортную ситу-
ацию для полумиллиона че-
ловек.

Мэр Москвы Сергей Собянин открыл 
движение по Калуж  скому шоссе от посел-
ка Ватутинки до Центральной кольцевой 
автодороги.

Благодаря реконструкции Калужское 
шоссе стало, по сути, центральной ма-
гистралью Новой Москвы: 18 искус-
ственных сооружений — мостов, пу-
тепроводов, тоннелей, 18 надземных 
и подземных пешеходных переходов. Это 
высококачественная магистраль, над ко-
торой строители работали почти четыре 
года. 
— Основные работы по реконструкции 
этой вылетной магистрали, начавши-
еся в 2014 году, завершены, — заявил 
Сергей Собянин. — Позади важнейший 
этап формирования транспортного кар-
каса Новой Москвы. Жители Троицкого 
и Новомосковского округов больше всех 

ждали этого события. Теперь они мо-
гут по широкой, 4–5-полосной Калужке 
быстрее добираться на работу и домой. 
В наших планах на ближайшие годы — 
строительство в Новой Москве еще сотен 
километров новых дорог. 
Всего в рамках реконструкции магистра-
ли построено 52 километра дорог, из них 
29 — прямого хода, что позволило орга-
низовать комфортное и безопасное дви-
жение личного и общественного транс-
порта. 
В рамках реконструкции шоссе построе-
ны обходы населенных пунктов, что по-
зволит улучшить экологическую обста-
новку округов.

— Это серьезно улучшит транспортное 
обеспечение полумиллиона человека, 
снизит нагрузку на Варшавское и Киев-
ское шоссе. Кроме того, сделана выделен-
ная полоса для общественного транспор-
та, — заявил Сергей Собянин.

Василиса Чернявская 
v.chernyavskaya@vm.ru

ИНФРАСТРУКТУРА

24 августа 2018 года. Работы на участке от поселка Ватутинки до Центральной кольцевой автодороги в рамках реконструкции Калужского 
шоссе от Московского до Центрального автодорожного кольца завершены, можно ехать с ветерком.

Калужку продлили до кольца

Реконструкция Калужского шоссе 
позволила: 
●  создать важнейший элемент 
транспортного каркаса Новой 
Москвы;

●  более чем в два раза увеличить 
пропускную способность маги-
страли;

●  обеспечить беспрепятственное 
движение транспорта по основ-
ному ходу Калужского шоссе 
за счет ликвидации светофорных 
объектов и строительства боко-
вых проездов;

●  обеспечить транспортную доступ-
ность строящихся на территории 
Новой Москвы объектов жилья, 

●  повысить доступность адми-
нистративно-офисных зданий, 
соцобъектов.
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Чтобы сдать анализы, достаточно прийти 
в городскую поликлинику в субботу. Вра-
чи принимают с 8:00. Непосредственно 
обследование занимает менее 30 минут. 
Предварительная запись и направление 
врача не нужны. Результат направляется 
на электронную почту. Участие в акции 
для москвичей бесплатно. Акция прод-
лится до 22 сентября. С начала июля 
участниками обследования уже стали 
более 20 тысяч человек. 14 тысяч из них 
получили результаты анализов. Тем, 
у кого есть отклонения от нормы, специ-
алисты уже назначили дополнительные 
медицинские процедуры. Акция «Я вы-
бираю здоровое будущее!» впервые про-
шла в столичных клиниках в марте это-
го года. Тогда за два дня, 17 и 18 марта, 
бесплатное обследование прошли около 
16 тысяч человек. По его результатам рак 
предстательной железы диагностирова-
ли у 47 мужчин. Большая часть заболева-
ний находится на ранней стадии. 

Сеть помощи 
В столице работает несколько клиник, 
где лечат только онкобольных. Это 
окружные онкологические диспансе-
ры в Южном и Юго-Восточном округах. 
За помощью также можно обратиться 
в Мос ковскую городскую онкологиче-
скую больницу № 62 и городскую клини-
ческую больницу имени братьев Бахру-
шиных. Также работают онкологический 
диспансер при городской клинической 
больнице имени Д. Д. Плетнева, 11 дис-
пансерных онкологических отделений 
городских поликлиник. Кроме того, 
в больницах работают онкологические 
кабинеты, а в клинической больнице 
имени С. П. Боткина открыт онкоофталь-
мологический центр. 

14 июля 2018 года. Медсестра Александра Низова берет на анализ кровь у Елены Чукановой, которая пришла на онкоскрининг.

Учреждение Адрес Дата

Городская больница города Московский, поликлиника № 1 Московский, 3-й микрорайон, 7 1 сентября

Щербинская городская больница Щербинка, ул. Первомайская, 10 8 сентября

Троицкая городская больница, взрослая поликлиника Троицк, ул. Юбилейная, 5 22 сентября

Вороновская больница, взрослая поликлиника Вороновское, поселок ЛМС 15 сентября

Где в ТиНАО пройти бесплатный онкоскрининг

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Программа по выявлению онко-
заболеваний на ранних стадиях 
«Я выбираю здоровье» стала 
популярной среди жителей Новой 
Москвы. Хочется сказать о вы-
соком уровне организации этой 
программы. Вы не увидите очере-
дей, несмотря на большой поток 
людей, а сама процедура занимает 
7–10 минут. Результаты анализов 
станут известны в течение двух не-
дель, после чего мы сообщаем их 
пациентам и в случае обнаружения 
каких-либо отклонений направля-
ем к специалистам. За время про-
ведения акции в нашу больницу 
обратились более 500 пациентов, 
и для некоторых решение пройти 
обследование стало очень сво-
евременным. Было выявлено два 
случая онкозаболеваний на ранних 
стадиях. 

ЕЛЕНА ЛИСИЦИНА
Главный врач 
Щербинской городской 
больницы

Рак не приговор, 
или Как в столице 
борются 
с онкологией

ПРОГРЕСС

ЗАЛОГ УСПЕШНОГО ЛЕЧЕНИЯ  ОБНА
РУЖИТЬ НЕДУГ НА РАННЕЙ СТАДИИ

но. Сейчас жители столицы могут присо-
единиться к акции «Я выбираю здоровое 
будущее!» Ее главная цель — определить 
признаки одних из наиболее распростра-
ненных онкозаболеваний: рака молоч-
ной железы и яичников, а также рака 
предстательной железы. 
У женщин исследуют гены BRCA 
и BRCA2 — они отвечают за рак молоч-
ной железы и яичников. 
У мужчин проверяют наличие простати-
ческого специфического антигена — его 
высокий уровень приводит к раку про-
статы. 

Входите, открыто 

Еще одна дополнительная возможность 
получить консультации медиков и прой-
ти обследования — дни открытых дверей 
в столичных клиниках. Москвичи могут 
встретиться с врачами, познакомиться 
с работой медучреждений города, а так-
же посетить лекции и получить ответы на 
все интересующие вопросы. Узнать рас-
писание можно с помощью специально-
го календаря дней открытых дверей под 
названием «Входите, открыто!». В нем 
публикуется расписание мероприятий 
по разным медицинским направлениям. 

Московское здоровое лето 
Кроме того, летом проверить свое здоро-
вье можно и в 11 столичных парках, где 
проходит марафон «Московское здоровое 
лето». Москвичи могут бесплатно прой-
ти обследование, проконсультироваться 
с врачами, принять участие в лекциях 
и мастер-классах по здоровому образу 
жизни, а также в спортивных и развлека-
тельных программах.

Юлия Воронова
newokruga@vm.ru

Любую болезнь легче преду-
предить, чем лечить. Это пра-
вило знаменитого Гиппократа 
хорошо известно всем. Уже 
сейчас москвичи могут прой-
ти бесплатное обследование 
и получить консультации спе-
циалистов. 

Еще совсем недавно диагноз «онколо-
гия» звучал в большинстве случаев как 
смертный приговор. Но ситуация меня-
ется — появляются эффективные лекар-
ства и новое медицинское оборудование. 
Сейчас московские медики могут успеш-
но лечить многие виды рака, за которые 
еще 5–10 лет назад мало кто рисковал 
браться. Врачи даже научились контро-
лировать растущие опухоли. 
— Пациенты в таком состоянии еще со-
всем недавно жили лишь несколько меся-
цев. Теперь некоторые из них живут годы 
и хорошо себя чувствуют, — рассказал 
главный онколог Москвы Игорь Хатьков. 

Особый подход 
В столичных клиниках сейчас принят 
курс онкологической настороженности. 
Речь идет об особом подходе врача-тера-
певта, который всегда помнит об угрозе 
раковых болезней и необходимости их 
ранней диагностики. 
Кроме того, московских докторов, кото-
рые сражаются с раком, поддерживают 
персонально: с прошлого года городские 
власти вручают специальный грант за 
высокое качество профилактической 
работы. К примеру, в апреле этого года 
25 столичных клиник получили свыше 
32 миллионов рублей. А тремя месяцами 
ранее гранты выделили 19 медучрежде-
ниям. Общая сумма финансовой помощи 
составила тогда более 115 миллионов. 
Эти деньги направляются на поощрение 
медперсонала. 

Здоровое будущее 
Важное условие успешного лечения 
онкологии — как можно раньше обна-
ружить опасный недуг. Помочь в этом 
призван онкоскрининг — обследование, 
способное выявить рак на самой ранней 
стадии. 
Массовую диагностику онкологических 
заболеваний проводят в Москве регуляр-
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«Новые округа» продолжают рубрику, где вы можете 
задать важный для вас вопрос и получить ответ. 
Мы вместе делаем ТиНАО лучше! 

овы
дать
ы вм

«Но
зад
Мы

Не приносят почту? 127015, Москва, 
Бумажный проезд, 
14, строение 2 
«Новые округа»Расскажите об этом нам! Газета поможет решить проблему! 

28 августа 2018 года. Щербинка. Полина 
Тидоровская с бабушкой Мариной 
Кузнецовой ждут зеленого сигнала 
светофора. На пешеходном переходе между 
двумя школами его установили к началу 
учебного года.

Тамара Колесникова из микрорайона 
Солнцево-Парк поселения Внуковское:
У нас перед торговым центром есть 
пешеходный переход, ограниченный вы-
соким бордюром. Можно сделать там 
съезд, чтобы удобно было передвигаться 
инвалидам и мамам с колясками? 
Отвечает глава администрации поселе-
ния Внуковское Павел Федулкин:
Уважаемая Тамара Вячеславовна! 
По вашему обращению были проведены 
работы по понижению бордюрного кам-
ня на переходе. Также для обеспечения 
безопасности жителей были установле-
ны дополнительные лежачие полицей-
ские и обновлена разметка пешеходных 
переходов.

Сергей Комаров из поселения Со-
сенское:
Мы живем в доме № 94, корпус 2, 
по улице Александры Монаховой. 
В ванной из крана с горячей водой 
течет чуть теплая. У нас маленький 
ребенок, его нужно купать каждый 
день! 
Отвечает глава администрации по-
селения Сосенское Татьяна Тарака-
нова:
Уважаемый Сергей Викторович! 
Сотрудники управляющей компа-
нии провели обследование системы 
горячего водоснабжения. Выявлен-
ные нарушения были устранены 
на месте, теперь температура подава-
емой воды в квартире соответствует 
нормативам.

Анастасия Мельникова из Щербинки:
Здание школы, в котором учился мой 
сын, снесли. Мы понимаем, что строи-
тельство новой школы — процесс небы-
стрый. Но теперь придется пересекать 
дорогу, чтобы попасть в здание, где нам 
предстоит учиться. Раньше вдоль доро-
ги вблизи от перехода были ограждения, 
сейчас их демонтировали. Восстановят 
ли их к началу учебного года? 
Отвечает глава администрации городско-
го округа Щербинка Юрий Стручалин:
Для обеспечения безопасности на участ-
ке дороги между зданиями двух школ 

по улице 40 лет Октября, на дорожном 
полотне нанесена соответствующая раз-
метка, установлены светофоры. Также 
произведен монтаж ограничивающих 
пешеходных ограждений. Вопросам 
обеспечения безопасности дорожного 
движения администрация уделяет осо-
бое внимание. 

Переход стал удобным 
для всех жителей Ольга Ежова из поселения Ма-

рушкинское:
В деревне Марушкино на Липовой 
аллее вблизи дома № 15 ведется 
несанкционированная торговля 
с «Газели». Прошу разобраться. 
Отвечает глава администрации 
поселения Марушкинское Алек-
сандр Стиславский:
Ольга Сергеевна, спасибо 
за бдительность! Представите-
ли администрации совместно 
с Управлением торговли и услуг 
префектуры ТиНАО провели 
проверку по вашему обращению. 
Несанкционированная торговля 
остановлена, а на данном месте 
созданы парковочные места 
для инвалидов.

Тепленькая пошла!

Елена Афанасьева из посел-
ка Знамя Октября поселения 
Рязановское:
Детская площадка в на-
шем дворе — одна из самых 
старых в поселке, а деток 
тут много, так как двор 
на несколько домов (№ 11, 13, 
16 и 20). Планируется ли об-
новить ее, сделать удобной, 
красивой и современной? 
Отвечает первый замглавы 
администрации поселения 
Рязановское Валерий Мазур:
Забота о подрастающем по-
колении — один из главных 
наших приоритетов. В этом 
году мы уже оборудовали 
новые детские площадки в де-
ревне Никульское, в поселке 
Фабрики имени 1-го Мая 
у дома № 51 и в микрорайоне 
«Родники» у дома № 1. Что ка-
сается вашего вопроса, то дет-
ская площадка и дворы в до-
мах № 11, 13, 16 и 20 внесены 
в программу благоустройства 
территорий поселения Ряза-
новское на 2018–2020 годы. 
Уже в следующем году мы от-
ремонтируем во дворах этих 
домов проезды и тротуары, 
приведем в порядок газо-
ны и посадим кустарники. 
У подъездов поставим новые 
лавочки и урны. Детскую 
площадку расширят, заменят 
игровое оборудование: поста-
вят большой детский игровой 
комплекс, качели и новую пе-
сочницу, по всей территории 
сделают мягкое резиновое 
покрытие, безопасное для де-
тей, а для родителей поставят 
лавочки. Приятным сюрпри-
зом для подростков будет 
воркаут-площадка, которую 
обустроят неподалеку. А пока 
на детской площадке у ваших 
домов мы демонтировали 
старую железную песочницу-
паровозик, которая была не-
безопасна и к тому же не мог-
ла вместить всех желающих 
поиграть там детей, так как 
двор у вас большой и детей 
много. Взамен мы установили 
новую безопасную деревян-
ную песочницу большего 
размера.

Современный 
игровой городок 
построят вместо 
старой детской 
площадки

Путь к школе сделали 
безопасным

Звоните и рассказывайте о своих проблемах по телефону (499) 557-04-24 (доб. 222, 250)

НА ДОРОГЕ 
УСТАНОВИЛИ 
СВЕТОФОРЫ 
И НАНЕСЛИ 
РАЗМЕТКУ

Прикрыли лавочку
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Распоряжение об изъятии
Для государственных нужд объектов недвижимого имущества для целей строительства 
а втомобильной дороги Марьино — Саларьево (I этап) (Новомосковский административный округ 
города Москвы) 
В соответствии с Земельным кодексом Российской Федерации, статьями 279 и 281 Гражданско-
го кодекса Российской Федерации, Федеральным законом от 5 апреля 2013 г. № 43-ФЗ «Об осо-
бенностях регулирования отдельных правоотношений в связи с присоединением к субъекту 
Российской Федерации — городу федерального значения Москве территорий и о внесении 
изменений в отдельные законодательные акты Российской Федерации», от 20 февраля 2013 г. 
№ 99-ПП «Об утверждении Положения о Департаменте городского имущества города Москвы», 
от  25 февраля 2014 г. № 77-ПП «О порядке взаимодействия органов исполнительной власти горо-
да Москвы при осуществлении мероприятий, направленных на обеспечение строительства объ-
ектов капитального строительства в рамках реализации адресной инвестиционной программы 
города Москвы», от 15 ноября 2016 г. № 736-ПП «Об утверждении проекта планировки террито-
рии линейного объекта участка улично-дорожной сети — магистральной улицы «Саларьево — 
Московский — Марьино» с учетом прохождения линии трамвая», а также в целях реализации 
постановления Правительства Москвы от 10 октября 2017 г. № 748-ПП «Об Адресной инвести-
ционной программе города Москвы на 2017–2020 годы» и в связи с обращениями Департамента 
развития новых территорий города Москвы от 7 июня 2018 г. № ДРНТ-2-2792/8 и от 6 июля 2018 г. 
№ ДРНТ-2-3384/8:
1. Изъять для государственных нужд — для целей строительства автомобильной 
дороги Марьино — Саларьево (I этап) — у правообладателей объекты недвижимого имущества 
(приложение).

2. Управлению по реализации градостроительной политики и транспортной инфраструктуры совместно с Управлением делами  в течение 7 дней со дня 
выпуска распоряжения направить в адрес правообладателя изымаемого земельного участка копию распоряжения заказным письмом с уведомлением.
3. Отделу внутренних и внешних коммуникаций в течение 7 дней со дня выпуска распоряжения обеспечить публикацию данного распоряжения в сред-
ствах массовой информации.
4. Управлению обеспечения кадастрового учета и регистрации прав в срок не позднее 20 календарных дней со дня выпуска распоряжения обеспечить 
государственную регистрацию решения об изъятии недвижимого имущества.
5. Управлению обеспечения кадастрового учета и регистрации прав в установленный срок обеспечить постановку на государственный кадастровый учет 
изымаемого земельного участка (приложение).
6. Контроль за выполнением настоящего распоряжения оставляю за собой.
Заместитель руководителя Н. В. Прусакова

В поселении Щаповское в городе Москве
На публичные слушания представляется проект внесения 
изменений в правила землепользования и застройки города 
Москвы в отношении территории по адресу: поселение 
Щаповское, с. Ознобишино, ТАО.
Информационные материалы по теме публичных слушаний 
будут представлены на экспозиции по адресу: 
поселение Щаповское, поселок Щапово, 2 
(Администрация поселения).
Экспозиция будет открыта с 7 сентября 2018 г. 
по 13 сентября 2018 г. (включительно).
Часы работы экспозиций: 
• в рабочие дни — с 10:00 до 17:00,
• в выходные и праздничные дни — с 10:00 до 12:00, 
на экспозиции проводятся консультации по теме публичных 
слушаний. 
Собрание участников публичных слушаний состоится 18 сентября 
2018 года в 19:00 по адресу: 
г. Москва, поселение Щаповское, поселок Щапово, 23 
(Дом культуры).
Время начала регистрации участников — 18:00.
В период проведения публичных слушаний участники публичных 
слушаний имеют право представить свои предложения 
и замечания по обсуждаемым проектам посредством: 
записи предложений и замечаний в книге (журнале) учета 
посетителей и записи предложений и замечаний, которая 
ведется в период работы соответствующей экспозиции; 
— выступления на собрании участников публичных слушаний; 
— внесения записи в книгу (журнал) регистрации участвующих 
в собрании участников публичных слушаний; 
— подачи в ходе собрания письменных предложений 
и замечаний; 
— направления в течение недели со дня проведения собрания 
участников публичных слушаний письменных предложений, 
замечаний в Окружную комиссию. 
Окружная комиссия по вопросам градостроительства, 
землепользования и застройки при Правительстве Москвы 
в Троицком и Новомосковском административных округах города 
Москвы (Окружная комиссия) 
• e-mail: DrobyshevEA@mos.ru 
• Адрес: 108814, г. Москва, поселение Сосенское, поселок 
Коммунарка, улица Сосенский Стан, 4.
• Тел.: 8-495-620-20-00 (20010)
• Информационные материалы размещены 
в сети интернет на официальном сайте префектуры ТиНАО 
www.tinao.mos.ru

В поселении Марушкинское в городе Москве
На публичные слушания представляется проект внесения 
изменений в правила землепользования и застройки города 
Москвы в отношении территории по адресу: г. Москва, 
с/пос. Марушкинское, ОНО ОПХ «Толстопальцево», 
уч-к 23–2 (кад. № 50:26:0190209:3), НАО.
Информационные материалы по теме публичных слушаний 
будут представлены на экспозиции по адресу: г. Москва, 
поселение Марушкинское, деревня Марушкино, Липовая аллея, 
5 (Администрация поселения). 
Экспозиция будет открыта с 7 сентября 2018 г. по 13 сентября 
2018 г. (включительно).
Часы работы экспозиции: 
• в рабочие дни — с 10:00 до 17:00, 
• в выходные и праздничные дни — с 10:00 до 12:00, 
на экспозиции проводятся консультации по теме публичных 
слушаний. 
Собрание участников публичных слушаний состоится 20 сентября 
2018 года в 19:00 по адресу: 
г. Москва, поселение Марушкинское, деревня Марушкино, 
Липовая аллея, 5 (Администрация поселения).
Время начала регистрации участников — 18:00.
В период проведения публичных слушаний участники публичных 
слушаний имеют право представить свои предложения 
и замечания по обсуждаемым проектам посредством: 
записи предложений и замечаний в книге (журнале) учета 
посетителей и записи предложений и замечаний, которая 
ведется в период работы соответствующей экспозиции; 
— выступления на собрании участников публичных слушаний; 
— внесения записи в книгу (журнал) регистрации участвующих 
в собрании участников публичных слушаний; 
— подачи в ходе собрания письменных предложений и замечаний; 
— направления в течение недели со дня проведения собрания 
участников публичных слушаний письменных предложений, 
замечаний в Окружную комиссию. 
Окружная комиссия по вопросам градостроительства, 
землепользования и застройки при Правительстве Москвы 
в Троицком и Новомосковском административных округах города 
Москвы (Окружная комиссия) 
• e-mail: DrobyshevEA@mos.ru 
• Адрес: 108814, г. Москва, поселение Сосенское, поселок 
Коммунарка, улица Сосенский Стан, 4.
• Тел.: 8-495-620-20-00 (20010)
• Информационные материалы размещены в сети интернет 
на официальном сайте префектуры ТиНАО 
www.tinao.mos.ru

Оповещения о проведении публичных слушаний

Адрес объекта недвижимого имущества Объект недвижимого имущества, подлежащий изъятию Вид имущественных прав, дата и номер записи регистрации в Едином 
государственном реестре прав на недвижимое имущество и сделок с ним

Субъект права

Российская Федерация, город Москва, поселение Сосенское, 
вблизи дер. Летово, уч. № 22

Земельный участок, подлежащий образованию в резуль-
тате раздела земельного участка с кадастровым номером 
50:21:0120114:1569 (приложение к настоящему Перечню)

Собственность, запись регистрации от 1 апреля 2014 г. № 77-77-17/004/2014-458 ООО «ЕТК-ИНВЕСТ»

Российская Федерация, г. Москва, п. Сосенское, вблизи дер. Летово, уч. № 22 Дом с кадастровым номером 77:17:0150309:602 Собственность, запись регистрации от 01 апреля 2014 г. № 77-77-17/004/2014-463 ООО «ЕТК-ИНВЕСТ»
Российская Федерация, г. Москва, п. Сосенское, вблизи дер. Летово, уч. № 22 Дом с кадастровым номером 77:17:0150309:603 Собственность, запись регистрации от 1 апреля 2014 г. № 77-77-17/004/2014-460 ООО «ЕТК-ИНВЕСТ»
Российская Федерация, г. Москва, п. Сосенское, вблизи дер. Летово, уч. № 22 Дом с кадастровым номером 77:17:0150309:604 Собственность, запись регистрации от 1 апреля 2014 г. № 77-77-17/004/2014-468 ООО «ЕТК-ИНВЕСТ»
Российская Федерация, г. Москва, п. Сосенское, вблизи дер. Летово, уч. № 22 Дом с кадастровым номером 77:17:0150309:605 Собственность, запись регистрации от 1 апреля 2014 г. № 77-77-17/004/2014-464 ООО «ЕТК-ИНВЕСТ»

Перечень объектов недвижимого имущества, подлежащих изъятию для государственных нужд

Распоряжения
О внесении изменений в распоряжение Департамента городского имущества 
города Москвы от 26 апреля 2016 г. № 9858
В соответствии с Законом города Москвы от 8 июля 2009 г. № 25 «О правовых 
актах города Москвы»:
1. Внести изменения в распоряжение Департамента городского имущества 
города Москвы от 26 апреля 2016 г. № 9858 «Об изъятии для государственных 
нужд земельных участков для целей реконструкции автомобильной дороги 
А-101 Москва — Малоярославец — Рославль до границы с Республикой Бела-
русь на участке от 20-го км до 49-го км Московской области (Калужское шоссе) 
до Центральной кольцевой автомобильной дороги, II этап (Троицкий и Ново-
московский административные округа города Москвы)», исключив пункт 15 
из приложения к распоряжению и приложение № 15 к Перечню.
2. Контроль за выполнением настоящего распоряжения оставляю за собой.
Заместитель руководителя Н. В. Прусакова

О внесении изменений в распоряжение Департамента городского имущества 
города Москвы от 25 июля 2016 г. № 20227
В соответствии с Законом города Москвы от 8 июля 2009 г. № 25 «О правовых 
актах города Москвы»:
1. Внести изменения в распоряжение Департамента городского имущества 
города Москвы от 25 июля 2016 г. № 20227 «Об изъятии для государственных 
нужд земельных участков для целей реконструкции автомобильной дороги 
А-101 Москва — Малоярославец — Рославль до границы с Республикой Бела-
русь на участке от 20-го км до 49-го км Московской области (Калужское шоссе) 
до Центральной кольцевой автомобильной дороги, II этап (Троицкий и Новомо-
сковский административные округа города Москвы)», исключив пункт 6 из при-
ложения к распоряжению и приложение № 6 к Перечню.
2. Контроль за выполнением настоящего распоряжения оставляю за собой.
Заместитель руководителя Н. В. Прусакова

ИНФОРМАЦИЯ ОБ ИЗМЕНЕНИИ
Информируем вас об изменении номера телефона участковой 
и збирательной комиссии № 3335 с номера 8 (495) 509-56-61 
на номер 8 (495) 968-88-63.
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Если вы хотите 
поделиться 

с нами новостью 
о том, что 

происходит 
в вашем 

поселении, 
пишите нам

newokruga
@vm.ru

или 
звоните

(499)
557
04
24

Спелая слива — предмет 
нежный. Ему особый уход ну-
жен. Так что перед варкой все 
тщательно переберите.

Чтобы варенье получилось вкусным и аро-
матным, надо удалить все косточки из ягод. 
Делается это просто и быстро.

Далее все следует 
засыпать сахаром 
и оставить на не-
сколько часов. 
В идеале на сутки. 
Тогда слива даст 
много сока и вам 
не придется до-
бавлять воды, ведь 
чем больше воды, 
тем больше придет-
ся ее выпаривать 
в процессе варки, 
а это влияет на ка-
чество конечного 
продукта.

Есть вкусные рецепты? Мы с удовольствием их опубликуем! newokruga@vm.ru

КУЛИНАРНЫЙ БЛОКНОТ НОВЫХ ОКРУГОВ

Сливовое варенье
Ингредиенты:
Слива свежая — 1 кг
Сахар — 700 г

Наверное, сливовое варенье можно 
назвать одним из самых красивых. 
Рубиновый цвет, неповторимый 
аромат и масса полезных веществ 
делают его любимым лакомством 
и зимой, и осенью. Однако, чтобы 
сварить его правильно и красиво, 
надо знать пару хитростей.

Варить сливу надо очень осторожно. 
Не мешать! Вообще. Довели до кипения, 
сняли пенку и дали остыть. Еще раз дове-
ли до кипения, вновь сняли пенку и вновь 
остудили. Так три раза. И не мешайте. 
Так слива сохранит свой вид.

В конце, по желанию, можно 
добавить щепотку лимонной кис-
лоты. Тогда сироп у варенья будет 
прозрачным и красивым. Да и со-
хранится такое варенье дольше.
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Работа и образование

Авто, запчасти
● Автовыкуп дорого! Т. 8 (967) 100-08-00

● Требуются кассиры, продавцы. Оплата 
ежедневно! Т. 8 (499) 649-34-82

Частности Реклама
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гороскоп
ОВЕН / 21.03–20.04 /
Не упустите возможности, которые 
судьба предоставит на этой неделе. Это 
касается прежде всего улучшения мате-
риального положения и шансов реализо-
вать задуманные ранее проекты.

ЛЕВ / 23.07–23.08 /
Наступающая неделя обещает Львам 
приятные сюрпризы как в личной, 
так и в деловой сферах. Удачный период 
для важных встреч и переговоров — 
р езультат  вас порадует.

СТРЕЛЕЦ / 23.11–22.12 /
Главный совет для Стрельцов на этой 
неделе — не впадайте в уныние, которое 
может вам навеять начало осени. Боль-
ше радуйте себя приятными мелочами. 

ТЕЛЕЦ / 21.04–20.05 /
Тельцам захочется испытать как мож-
но больше приятных эмоций. Звезды 
советуют ни в чем себе не отказывать: 
посещайте интересные места, смотрите 
любимые фильмы, ходите на свидания.

ДЕВА / 24.08–23.09 /
Девам, чтобы избежать проблем на ра-
боте, на этой неделе следует более 
внимательно относиться к выполнению 
заданий, порученных начальством.

КОЗЕРОГ / 23.12–20.01 /
Пришла пора встряхнуться и сменить 
обстановку. Также не мешало бы купить 
себе то, о чем давно мечтали. Тем более 
что проблем с деньгами у Козерогов 
в ближайшее время не предвидится. 

БЛИЗНЕЦЫ / 21.05–21.06 /
Близнецам не стоит принимать важных 
решений, касающихся карьеры, бизнеса 
и вложения средств. На личном фронте 
все будет складываться замечательно. 

ВЕСЫ / 24.09–23.10 /
На этой неделе Весам стоит избегать по-
ходов на массовые мероприятия, в гости 
и на вечеринки: рискуете потратить 
много сил и денег. В свободное время 
лучше заняться дома любимым делом.

ВОДОЛЕЙ / 21.01–19.02 /
Из-за неудовлетворенности или мелких 
неприятностей в личной жизни Водолеи 
решат с головой окунуться в работу или 
бизнес. Это отвлечет от проблем и при-
несет дополнительный доход.

РАК / 22.06–22.07 /
У Раков эта неделя может стать одним 
из самых неудачных периодов в личной 
жизни. Зато это благоприятное время 
для решения финансовых вопросов, 
улучшения своего благосостояния.

СКОРПИОН / 24.10–22.11 /
Большие нагрузки на работе могут вы-
бить на этой неделе Скорпионов из ко-
леи, поэтому придется очень стараться 
все успеть. А вот в личных отношениях 
будет царить настоящая гармония.

РЫБЫ / 20.02–20.03 /
Рыбам стоит поберечь свои силы, не рабо-
тать на износ. Во второй половине н едели 
возможны ценные подарки или неожи-
данные финансовые поступления.

в Деве до 23 сентября, 
убывает, в Близнецах до 4 сентября, в Раке 
до 6 сентября, в Льве до 8 сентября, далее в Деве

новолуние 
9 сентября, 21:01

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: Полив. Флот. Затвор. Гребля. Амаге. Радар. Дронов. Взяток. Атака. Муфта. Водоем. Аллюр. Рим. Удар. Бурундук. Овертайм. Артек. Тори. Азарт. Аят. Ухаб. Цирконий.
ПО ВЕРТИКАЛИ: Мгла. Атмосфера. Азот. Права. Андорра. Дитя. Военкомат. Муму. Араб. Вол. Себялюбец. Руки. Ярка. Танто. Лодка. Дон. Каури. Терка. Кий.СКАНВОРД

стоп-кадр

Лето прощается с нами очень 
тепло, по-дружески. Чувству-
ется: не хочет уходить. А нам 
ужасно не хочется с ним про-
щаться. Ведь лета с его розовы-
ми рассветами, романтическими 
или дружескими прогулками 
и выездами на природу и зали-
тыми золотом уютными вечерами 
всегда мало. Вот и Валерия Сте-
панова пришла на берег Десны, 
чтобы насладиться одним из по-
следних августовских закатов 
в этом году. Вода в реке — как 
парное молоко. Эх, если бы 
не запрет на купание, так и ныр-
нула бы! Но хоть ножки помочить 
можно. И загадать желание 
на летящие по солнечной дорож-
ке брызги: пусть следующее лето 
будет таким же волшебным.

Вечерняя 
сказка, залитая 
золотом
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